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СООБЩЕНИЕ
Центральной избирательной 

t / комиссии по выборам
в Верховный Совет СССР

В воскресевье, 18 марта 1962 года, проводились выборы в Верховный 
Совет СССР шестого созыва. Голосование началось повсеместно в 6 часов 
утра и закончилось в 12 часов ночи по местному времени.

Выборы в Верховный Оо1вет СССР прошли в обстановке большого пат- 
ряотичесного подъема,, при высокой политической активности населения, 
вызванной историческими решеяиям1и XXII съезда КПСС.

Для проведения выборов в Верховный Совет СССР было образовано 
1.443 избирательных округа, в том числе 791 избирательный округ по 
выбо(рам в Совет Союза и 652 избирательных округа по выборам в Совет 
Национальностей. По 'Сравнению с выборами в Верховный Совет СССР пя
того созыва число избирательных округов увеличилось на 65, из них на 
53 округа по выборам в Совет Союза и на 12 округов по выборам в Совет 
Национальностей.

На основании пре'дварительных данных, поступивших от всех окруж
ных избирательных комиссий, Центральная избирательная кошюсия уста
новила, что в выборах приняло участие 139.947.206 избирателей, или 
99,95 процента избирателей, включенных в описки.

За кандидатов в депутаты Верховного Совета СССР голосовало в изби- 
рвтельных округах по выборам в Совет Союза 99,43 процента и в изби

рательных округах по выборам в Совет Национальностей 99,14 процента 
избирателей, принявших участие в выборах. ,

1., Выборы состоялись во всех избирательных округах.

Центральная избирательная комиссия 
по выборам в Верховный Совет СССР.

19 марта 1962 года.

Пресс-конферендия, посвященная 
предварительным итогам выборов 

в Верховный Совет СССР
19 марта в Москве состоялась 

пресс-конференция советских и зару
бежных журналистов. На конферен
ции выступил председатель Централь
ной избирательной комиссии по вы-

СССР
пред-

борам в Верховный Совет 
В. В. Гришин. Он рассказал 
варительных итогах выборов в Вер
ховный Совет СССР.

(ТАСС).

Депутатам Верховного Совета 
СССР вручены удостоверения 

об избрании
Вчера состоялось заседание окруж

ной избирательной комиссии по выбо
рам в Совет Союза Верховного Совета 
СССР Томского городского избира
тельного округа № 345 совместно е 
представителями общественных орга
низаций.

Цредседатель окружной комиссии 
тов. Постников сообщил, что Нина 
Ивановна Пестикова избрана депута
том Верховного Совета СССР, и вру
чил ей удостоверение.

Затем выступили представители об
щественности. Они горячо поздравили 
Нину Ивановну Честикову с избрани
ем депутатом и пожелали успехов в 
предстоящей государственной дея
тельности на благо нашего советского 
народа.

Депутат Н. И. Честикова сказала, 
что отдаст все силы строительству 
коммунизма.

***
20 марта состоялось заседание

окружной избирательной комиссии
Томского сельского избирательного 
округа № 346 по выборам в Совет 
Союза Верховного Совета СССР.

В ПРЕЗИДИУМЕ ВЦСПС

Сверхплановый металл 
для нужд сельского 

хозяйства
МОСКВА, 19 марта. (ТАСС). Пре

зидиум ВЦСПС сегодня принял по
становление «Об инициатше . кол
лектива завода «Запорожсталь» по 
увеличению вьшуска сверхпланового 
металла для нужд сельского хозяй
ства».

Работники этого предприятия вы
ступили с замечательной инициати
вой. Они решили в этом году выпу
стить для сельского хозяйства сверх 
плана 20 тысяч тонн чугуна, 30 ты
сяч тонн стали, 22 тысячи тонн ли- 
СТ01В0 Г0  проката. В счет этих обяза
тельств заводам сельскохозяйствен
ного машиностроения уже направле
но три эшелона сверхпланового ме
талла.

Почин металлургов Запорожья на
шел широкую поддержку на многих 
предприятиях страны. Рабочие и 
служащие с новой силой развернули 
соревнование за досрочное выполне
ние заказов для сельского хозяйст
ва. Горьковские автомобилестроители 
изыскивают новые резервы, кото
рые позволят им выпустить сверх 
мартовского задания крупную пар
тию наиболее дефицитных запас
ных частей для моторов, направляе
мых в колхозы и совхозы. Коллектив 
завода «Красное Сормово» обязался 
в марте изготовить сверх задания 
1.000 звеньев гусениц к тракторам 
«ДТ-54». Досрочно выполнил зака
зы на поставку провода и кабеля для 
электрификации сельскохозяйствен
ного производства в колхозах и сов
хозах республики коллектив завода

<\Ташкенткабель». Металлурги Дне
пропетровского завода имени Петров- 
ското в дни работы мартовского Пле
нума ЦК КЦСС направили трактор
ным, комбайновым и другим пред
приятиям, изготойляющим машины 
для села, три маршрута со сверхпла
новой стадью.

Обязательства по производству 
сверхплановой продукции для сель
ского хозяйства принимают rlVace- 
пики многих предприятий.

Цреэидиум ВЦСПС одобрил ини
циативу коллектива завода «Запо
рожсталь», развернувшего соревно- 
вапие за сверхплановый выпуск про
дукции для сельского хозяйства. По
становление обязывает советы и ко
митеты профсоюзов разъяснить рабо
чим и служащим большое народнохо
зяйственное значение этого патриоти
ческого начинания, оказать коллек
тивам предприятий помощь в выра
ботке и выпо.тнении обязательств по 
изготовлению, сверхплановой про
дукции. : ' '

СЕЛЬСКОМУ ХОЗЯЙСТВУ- 
СВБРХПЛАНОВУЮ ПРОДУКЦИЮ

Новые обязательства электроламповщиков
☆

ТГак и все советские люди, мы внимательно ознакомились с материал 
лами мартовского Пленума ЦК КПСС. В своем Обращении Центральный 
Комитет призывает трудящился страны приложить все усилия для 
обеспечения мощного побъема сельского хозяйства. Мы хорошо знаем, 
как велика потребность колхозов и совхозов в автомобильных электро~ 
лампочках, и принимаем следующее обязательство:

ежедневно работать с опережением графика, за счет сокращения по- 
теръ от брака, строжайшего режима экономии выпускать в смену не 
менее 6.200 лампочек при плане 6.050.

Мы заверяем ЦК КПСС, что принятое нами обязательство будет вы
полнено. Призываем всех рабочих нашего завода, коллективы других 
промышленных предприятий города принять повышенные обязательства, 
чтобы увеличить выпуск продукции для сельского хозяйства.

ОБЯЗАТЕЛЬСТВО ПРИНЯТО НА ОБЩЕМ СОБРАНИИ РАБОЧИХ 

СМЕНЫ «Б» СБОРОЧНОЙ ЛИНИИ 
ВОГОЗАВОДА.

№ и  ТОМСКОГО ЭЛЕКТРОЛАМНО-

☆  ☆

Так ответили молодые электролам
повщики на заботу партии о разви
тии сельского хозяйства.

Когда обсуждались в цехе ма
териалы мартовского Пленума ЦК 
партии, сборщики решили, что и они 
могут оказать помощь труженикам 
села. Обращение Центрального Коми
тета было воспринято как непосред
ственно относящееся и к ним. Б 
бригаде Василия Дяткевича хорошо 
знают, как нужна стране их продутс- 
цня — маленькая лампочка для ав
томобилей и комбайнов.

В те дни и задумался коллектив 
смены: ’ можно ли увеличить выпуск 
продукции. Сделали точные расчеты, 
обдумали все , вместе и решили — 
можно. ’

' ' '

Председатель окружной избира
тельной комиссии тов. Севастьянов 
сообщил об избрании Бориса Никифо
ровича Сидоренко депутатом Верхов
ного Совета СССР.

На заседаний выступили также 
представители общественности.

Тов. Севастьянов вручил Б. Н. Си
доренко удостоверение об избрании 
его депутатом Совета Союза Верхов
ного Совета СССР.

Тов. Сидоренко сказал, что он 
благодарит за высокую честь, оказан
ную ему, и сделает все, чтобы быть 
верным слугой народа.

*,*
Вчера председатель окружной 

избирательной комиссии Колпашев- 
ского избирательного округа № 347 
по выборам в Совет Союза .Вер
ховного Совета СССР тов. Линовка 
вручил удостоверение об избрании 
депутатом Верховного Совета СССР 
Ивану Тихоновичу Марченко.

И. Т. Марченко поблагодарил изби
рателей за оказанное ему доверие и 
сказал, что приложит все силы, что
бы оправдать это доверие.

НОВОСТИ
ТЕХНИКИ

„ЧАСЫ“ в БЕТОНЕ
Сотрудниками лаборатории 

строительных материалов инсти
тута «Кузнецкшахтстрой» разра
ботан оригинальный способ кон
троля твердения бетона. В бетон 
вмонтированы два датчика, сое
диненные с несложным прибо
ром. Через датчики пропускает
ся электрический ток и заме
ряется сопротивление. Постепен
но сопротивление изменяется, 
так как бетонная смесь твердеет 
и свободной воды в ней стано
вится меньше. Наконец, стрелка 
на шкале прибора замирает. Это 
значит, что заданная прочность 
достигнута. Автоматически пре
кращается подача пара.
' Новый способ проверен на 

Ягуновском полигоне железобе
тонных изделий. Результаты 
отличные. Производительность 
пропарочных камер повышается 
вдвое, стоимость бетона сни
жается.

САМЫЙ МОЩНЫЙ 
В МИРЕ

На ленинградском заводе 
«Электросила» закончен эскиз 
проекта турбогенератора с водо
родно-водяным ' охлаждением 
мощностью в 800 тысяч кило
ватт. Машин такой мощности 
еще не знает энергетика, мира. 
Они будут не только экономич
ны и надежны в эксплуатации. 
Расход металла на один кило
вольт-ампер мощности значи
тельно сократится, он составит 
всего 0,57 килограмма. Гигант
ская машина будет весить в два 
раза больше, чем генератор в 
200 тысяч киловатт, мощность 

его — в четыре раза больше.

И вот 16 марта, в канун выборов 
в Верховный Совет СССР, в обеден
ный перерыв члены бригады собра- 
.лись. чтобы в ответ на Обращение 
ЦК партии принять повышенные 
О'бязательства.

Бригадир рассказывает:
— Не так давно мы едва со

бирали за смену 5.700 лампочек, 
срывали график выпуска. А в по
следние дни плановые задания по
стоянно перевыполняются. 14 мар
та мы сдали на склад 6.800, 15 
марта — , 7.100 при плане 6.050 
лампочек. Нам надо закрепить . до
стигнутое.

Он говорит 0 .результатах:леремен, 
происшедших на линии.'. Многое из- 
иенй.тось здесь/Было ;время, когда у 
некоторых в смене утвердилось мне
ние: как ни старайся, до плана все 
равно'не дотянуть.

Собирали и по 6.500, и по 7.000 
лампочек.' Но контрольная фожуси- 
ровщица .и браковщица находили 
иногда до 1.800 обрывов ' спиралей. 
Самое обидное, что обнаруживалось 
это в конце потока. Пропадали труд 
людей, материалы, время.'

Общественный. смотр резервов по
вышения проговодятельности труда 
на линии в ■ основном был направлен 
на борьбу с браком. Василий Дятке- 
вич, наладчики стали тщательно 
проверять' все,, операции . на потрке, 
где мог возникнуть ,брАк,

Бригадир заметил, что’ осыпание

а  .'f ”

На снимках: вверху — лучшие монтажницы линии 14 «б» Валентина Силина (слева) и Валентина Про
копьева; внизу настройщик заварочно-откачного комбината Виктор Затонский. Каждый день

они Перевыполняют свои задания. Фото Ф. Хитриневича

спирали происходит на заварочно,- 
откачном комбинате при загрузке 
ножек специальной машинкой. Про
верял несколько раз. Вставляют нож
ки .вручную — спирали остаются це
лыми. Пустят машинку — снова 
брак.

Василий и заместитель технолога 
цеха Виктор Башкатов нашли способ 
модернизации машинки. Обрыв спи
рали сразу же уменьшился в 5— 6 
раз.

Так начался пе|релом. Укрепились 
увереиность в своих силах, Ж1ивия- 
ка в работе, без которой любая труд
ность кажется непреодолимой.

Задолго до .смены стали приходить 
бригадир и наладчики Виктор Затоц- 
юий и Сергей Шаокин. Они тщатель
но регулировали аппараты, чтобы 
потом не терять времени. Улучши
лась дисциплина в бригаде, окрепла 
взаимовыручка.. Члены бригады ос
воили по две — три смежные опе
рация.

Совместно обсуждали, как повы
сить лроизводительность труда на 
каждой операции, добиться экономии 
материалов.

В. Дяткевич и слесарь Г. Виллерт 
предложили изменить конструкцию 
кубиков на ножечной машинке. 
Новые кубики полностью ликвиди
руют брак, позволят укоротить нике
левый конец электрода на 2 милли
метра и медный— на 5 миллиметров.

Два миллиметра, кажется, мелочь. 
А Б смену от этой «мелочи» будет 
сбережено свыше 80 метров никеле
вой проволоки. За год только на од
ной. линии .сакономится около 3 'мил
лионов электродов.

К сожалению, пока сделаны всего 
одни клёщи 'с новой конструкцией 
кубиков. Когда ремонтно-механиче
ский цех изготовит остальные, пока 
еще неизвестно.

В марте линию IN» 14 перестали 
называть .отстающей. А со старой за- 
долже.нностью’, бригада успешно рас
считывается сверхплановой продук
цией. Вот почему с тжой уверен
ностью 'бригйда Дяткев.цча решилась 
на большое дело: каждый день да
вать сверхплановую продукцию для 
сельского' хозяйства. .̂

Обеденный перерыв не долог. Ед
ва успели поговорить, поделиться 
мнениями — и снова зашумели ап
параты, двинулся конвейер. А через 
час стали появляться у линии рабо
чие из других цехов. ()ни усльппадя 
о новом почине и пришли узнать, как 
идут дела.

Члены бригады время от времени 
осведомляются у Галины Цросековой, 
заменяющей больную браковщицу, 
сколько собрано лампочек.

— Работайте лучше, не отвлекай
тесь. — Галина старается быть стро
гой. И только за 15 минут до кон
ца смены она радостно сообщила: 
«Есть семь тысяч пятьсот лампочек, 
поднажмите еще на сотню».

Такого количества бригада на 
склад еще не сдавала. В день приня* 
ГИЯ обязательства было выпущено 
1.500 лампочек сверх плана.

Ценный почин уже подхвачен на 
др'угих участках цеха. Но он должен 
выйти и за пределы завода, распро
страниться на других предприятиях 
города. Заводы Томска могут и долж
ны увеличить вьшуск продукции для 
тружеников колхозных и совхозных 
полей.

Л. СЕМЕНОВ.

Проверяем 
готовность к  севу Не торопятся

По-хозяйски заботятся о семенах 
для посева в этом году в колхозах 
«Новая жизнь», «Красное знамя», на 
Батуринской ферме совхоза «Россия» 
Шегарского района. Семена здесь об
работаны, доведены до посевных кон
диций и наде;кно хранятся под посто-

ш о с л е д ш я А  ч а с „Алжирский народ выражает
признательность советскому народу 

и его правительству*'
РАБАТ, 20 марта. (ТАСС)'. Кор

респонденты ТАСС и московского 
радио обратились к министру во
оружения и общих связей Времен
ного правительства Алжирской Рес
публики Бусуфу с просьбой выска
зать свое мнение о признании Со
ветским Союзом де-юре алжирского 
Временного правительства и готов
ности установить с ним дипломати
ческие отношения.

«Советский Союз, — сказал Бу- 
суф, — как и все демократические 
страны, всегда эффективно поддер
живал борьбу алжирского народа за 
свою свободу и независимость. 
Между двумя нашими народами су
ществуют взаимные симпатии, и 
они все более и более укрепляются.

удовлетворение и свою признатель
ность советскому народу и его пра
вительству за поддержку алжир
ской революции. Советский Союз 
поддерживает освободительную 
борьбу в силу своих принципов и 
идеологии. Он всегда приходит на 
помощь борющимся народам.

Несомненно, что признание Со
ветским правительством де-юре 
Временного правительства Алжир
ской Республики еще более укрепит 
взаимную симпатию и позволит ал
жирскому и советскому народам 
установить непосредственные и по
лезные дипломатические отноше
ния».

Отвечая на вопрос об оценке под
писанного в Эвиане франко-алжир
ского соглашения, Бусуф заявил: 

Алжирский; народ выражает свое' «Мы вели переговоры около года, и

вот они закончились. Их результа
ты безусловно отвечают интересам 
алжирского народа. Мы добились 
гарантий для нашей независимости, 
суверенитета и территориальной 
целостности .Алжира.- Хотя эти со
глашения не отражают всего того, 
за что алжирский народ вел борьбу 
в течение 7 лет, но тем не менее 
они, бесспорно, являются большим 
шагом вперед, поскольку позволяют 
продолжать нашу революцию как в 
экономической, так и в социальной 
области».

Касаясь подрывной деятельности 
французской фашистской организа
ции ОАС в Алжире, Бусуф отме
тил, что она может затруднить, но 
не сможет помешать выполнению 
соглашения.

Преследование 
Коллмунистической 

партии США 
продолж ается

НЬЮ-ЙОРК, 20 марта, (ТАСС). 
Продолжая попытки подавить и 
ликвидировать Коммунистическую 
партию США, федеральное прави
тельство возбудило вчера судебное 
дело, потребовав, чтобы партия вы
платила более полумиллиона долла
ров в качестве подоходного налога, 
процентов по нему и штрафа за 
1951 год.

Правительство пытается обосно
вать свое требование тем, что Ком
мунистическая партия ■ Соединен
ных Штатов относится якобы к раз
ряду «коммерческих предприятий, 
получающих прибыли».

Прокурор Даннеуэй заявил, что 
если правительство выиграет этот 
судебный процесс, то оно попытает
ся добиться уплаты налога и штра
фа за последующие годы после 
1951,

янным наблюдением специалистов. 
Руководители этих хозяйств уверены, 
что в этом году они посеют семена 
отличного качества.

Е сожалению, такой уверенности 
нет у руководителей многих хозяйств 
района-, которые успокоились на том, 
что предварительный лабораторный 
анализ показал хорошую всхожесть 
проверенных семян, и прекратили об
работку семян. В этом их ошибка. На
пример, партия семян пшеницы в 100 
центнеров из колхоза «Ленинский 
путь» осенью имела всхожесть 92 
процента, а сейчас — только 79 про
центов. Йа Мало-Бабарыкинской фер
ме совхоза «Россия» 200 центнеров 
семян пшеницы снизили процент 
всхожести с 90 до 75. В том и дру

гом случае снижение всхожести прои
зошло потому  ̂что семена имели вы
сокую влажность, их вовремя не от
сортировали, хранили небрежно.

Проверка показала, что в районе 
много семян зерновых культур зара
жены различными болезнями, некон
диционны по всхожести. В отдельных 
хозяйствах некоторые партии семян 
до крайности засорены. Так, напри
мер, на Бабарыкинской ферме совхоза 
в партии семян в 1.200 центнеров об
наружено до 1.432 зерен сорняков 
на каждый килограмм семян. В кол
хозе «К новьш победам» 2.449 цент
неров семян содержат до 2.580 зерен 
сорняков на каждый килограмм се
мян. Еще большая засоренность от
дельных партий семян зерновых 
культур в колхозе «40 лет Октября»

и на некоторых фермах совхоза «Рос- 
сия». -

Между тем эти и другие хозяйства, 
где семена также мало пригодны к се
ву, медлят с подработкой семян и от
правкой их на вторичный лаборатор
ный анализ. Не подрабатываются се
мена также на Маркеловской, Ана- 
стасьевской и Михайловской фермах 
совхоза «Россия».

Не торопятся в хозяйствах с обме
ном семян.

3. КИРЬЯНОВА,
заведующая контрольно-семенной 

лабораторией.
Ф. ЧИХОНАДСКИХ, 

директор хлебоприемного пункта.
Н. РАСПУТИН, 

сотрудник газеты «Путь к  ком
мунизму» Шегарского района.

Прошлогодний урон не пошел впрок
В прошлом году колхозники сель

хозартели имени Папаева Туганского 
района плохо подготовились к весне. 
В результате они запоздали с севом; 
был получен низкий урожай зерно
вых, часть хлеба осталась под снегом.

Прошлогодний урок не пошел впрок 
руководителям колхоза. На исходе 
март, а полностью отремонтированы 
только два культиватора и один плуг. 
К ремонту сеялок й борон здесь еще 
не приступали.

Председатель сельхозартели тов.

Еозеев пытается оправдать неурядицы 
недостатком механизаторских кадров, 
нехваткой запасных частей. Но запас
ные части были и есть в районном 
отделении «Сельхозтехники». Немало 
в колхозе и механизаторов. ()днако 
они используются на других работах.

В колхозе много самой разнообраз
ной сельскохозяйственной техники. 
Хранится она бесхозяйственно.

Осенью колхоз приобрел новый 
комбайн «СЕ-3». Он еще не работал, 
а уже требует ремонта.

Старые машины не очищены от по
жнивных остатков, с них не сняты 
ремни, цепи. Где попало хранятся и 
почвообрабатывающие орудия. ■ Неко
торые плуги, сеялки проработали все
го 3 4 сезона, но они уже разуком
плектованы, а правление артели вме
сто того, чтобы позаботиться о их вос
становлении, собирается часть машин 
списать.

Подготовка семян ведется плохо.

Г. ФРОЛОВ.
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Р е ш е н и я  П л е н у м а  Ц К  К П С С  п р е тв о р и м  в ж и з н ь
Получим не менее 300 центнеров☆

У С П Е Х О В  В А М ,
добровольцы-томич

На снимке: в зале заседаний Томского горкома КПСС собрались рабочие предприятий города, пер
выми откликнувшиеся на призыв партии поехать на работу в деревню.

Фото Ф. Хитринеиича.

Зал заседаний Томского городского 
комитета партии ярко освещен. Зал 
полон народа. Идет совещание. Но 
совещание нео.бычное. Сюда пригла
шены добровольцы-томичи, первые, 
кто откликнулся на призыв партии
поехать ,на работу на село, решил сво
им трудом практически выполнять ре
шения мартовского Пленума ЦК КПСС.

Многие из присутствующих встре
тились в этот вечер, 19 марта, впер
вые. Их 53. Все они с разных пред
приятий города. Но всех их связывает 
одно — горячее стремление быть на 
переднем крае борьбы за подъем сель
ского хозяйства страны.

До начала совещания нам удалось 
побеседовать с группой рабочих, отъ
езжающих на село. Вот Погадаев 
Александр Иванович — шофер Том
ского лесоперевалочного и деревооб
рабатывающего комбината.

Как к вам пришло решение
ехать на село? — спрашиваем Алек
сандра Ивановича.

— Как только я прочитал доклад 
товарища Н. С. Хрущева и Обращение 
ЦК КПСС ко всем трудящимся Совет
ского Союза, я твердо решил: поеду. 
Ведь у меня и специальность подхо-дя-

„Искусственная
l i

Мартовский Пленум Централь
ного Комитета нашей партий 
еще раз подчеркнул, что подъем 
сельского хозяйства является все
народным дело(М, что эту благо
родную задачу наряду с тружени
ками деревни должны решать и 
рабочие, инженеры, ученые. Ка
федра автоматики и телемеханики 
Томского политехнического инсти
тута имени С. М. Киро<ва тесно 
связана с передО(Вым совхозом 
«Томский»., Хочется отметить, что 
руководство совхоза во главе с 
депутатом Верховного Оо1вета 
СССР Борисом Никифоровичем 
Сядо‘ренко очень решительно и 
смело идет на внедрение новой 
техники, автоматизации и меха
низации производствениых про
цессов.

На днях в совхозе «Т01мский» 
работники кафедры автоматики и 
телемехаййюи смонтировали уста
новку для стабилизации светового 
дня Б пяти птичниках.

Стабижзация светового дня с 
иокуоственным рассветом и искус
ственным закатом имеет в зимних 
сибирских условиях большое зна
чение для повышения яйценоско
сти кур.

Установжд работает следующим 
образом;

В 5 часов утра дежурный элек
тромонтер, нажав кнопку, вклю
чает ее 'В работу, после чего мед
ленно, в течение 40 минут, повы
шается накал ламп во s'liex ку
рятниках, тем самым имитирует
ся искусственный рассвет.

В 9 часов вечера устанота 
включается вторично и в течение 
40 минут гасит лампы, создавая 
таким образом искусственный за
кат.

Сейчас включение установки 
производится электромонтером. 
Мы намерены в ближайшие дни 
освободить электромонтера от уп
равления установкой, сделав ее 
работу полностью автоматической.

Главная роль в создании новой 
установки принадлежит ассистен
там кафедры Е. Я. Гегнеру и А. И. 
Еутявину. Очень много полезных 
советов и рекомендаций дал до
цент кафедры' В. М. Рикконен. 
Все работники кафедры, понимая 
ответственность поставленной пе
ред кафедрой задачи, с живым 
интересом следили за созданием 
новой установки, оказывая 'опре
деленную помощь основным испол
нителям.

В. НОВИЦКИЙ, 
заведующий кафедрой авто
матики й телемеханики Tom'- 
снеге политехническоге ин- 
ctH tyta,

щая. Я не только шофер. Я могу ра
ботать комбайнером, трактористом. 
Несколько лет назад я окончил учи
лище механизации сельского хозяй
ства, потом ушел на службу в ряды 
Советской Армии. А после демобили
зации так и остался в городе. Всем, 
чего я достиг, я обязан нашей родной 
партии, нашему народу, так как же 
я могу теперь не пойти туда, где 
труднее, где я больше всего нужен?

Едет на село группа рабочих ком
бината. Это молодые супруги Дария и 
Иннокентий Музгины, Эдуард Пен- 
ский.

Совещание открыл первый «секре
тарь Томского горкома КПСС тов. Са- 
даков. Он горячо приветствует при
сутствующих.

Его слова: «Ваши просьбы, това
рищи, удовлетворены» зал встречает 
дружными аплодисментами.

Тов. Садаков зачитывает заявле
ние слесаря вагонного депо станции 
Томск-И Виктора Калинина, с ко
торым рабочий обратился в парторга
низацию депо:

«Ознакомившись с докладом 
Н. С. Хрущева, я глубоко понял; 
мощный подъем сельского хозяйства 
— одна из главных .и неотложных 
задач коммунистического строитель
ства. Выполнение этой задачи Пленум 
ЦК определил как ударный фронт 
ко̂ 1мунистического строительства, 
как дело всей партии, всего народа. 
Вот почему я решил ехать в дерев
ню, на передний край борьбы за 
подъем сельского хозяйства. Смогу 
работать комбайнером-механиком».

Много таких заявлений поступило 
в эти дни в первичные партийные 
организации, в горком КПСС, в гор
ком комсомола г. Томска.

«Прошу направить меня на самую

отстающую ферму. Моя профессия — 
механик. Доверие партии и народа оп
равдаю своим трудом, всей своей 
жизнью», пишет в заявлении в 
Томский городской кюмитет партии 
Иван Прокопьевич Нумолов. Просьба 
тов. Нумолова также удовлетворена. 
Он получил направление в совхоз 
«Россия» Шегарского района.

На совещании выступил секретарь 
Томского обкома партии тов.' Дукья- 
ненок. Он рассказал собравшимся о 
работе мартовского Пленума ЦК 
КПСС, о задачах дальнейшего подъе
ма сельского хозяйства нашей обла
сти.

Секретарь Томского горкома ВЛКСМ 
тов. Елебнский вручил комсомольские 
путевки первым добровольцам-то- 
мичам. Один за другим к столу прези
диума подходят молодые рабочие и 
работницы: Борис Бачук, Нина Ива
нова, Тамара Козлова, Анатолий Ма
каров...

Путевки вручены также рабочим 
подшипникового завода: коммунисту 
Ольге Быстровой, одной из лучших 
прессовщиц сборочного цеха, слеса
рям цеха тг. Краеву, Ощепкову, ма
стеру автоматно-токарного цеха ком
сомольцу. Аминову и други.м..

Секретарь обкома КПСС тов. Лукья- 
ненок, секретарь горкома партии тов. 
Садаков выразили глубокую и сердеч
ную благодарность первым добро
вольцам нашего города, по призыву 
партии, по зову сердца уезжающим на 
работу в село, пожелали им больших 
успехов в труде, в личной жизни, об
щественной работе.

Успехов вам, товарищи, на новом 
месте в большом, нужном деле!

Т. БОРТНИКОВА.

СМЕЛЕЕ ВЫХОДИТЬ  
Н А  НО ВЫ Е Р У Б Е Ж И

Трудовую жизнь я начала в Ма- 
тюшинском хозяйстве, там, где была 
создана первая коммуна в Нарыме. 
То были первые годы коллективного 
труда. С тех пор за 30 лет работы в 
этих местах на моей памяти произо
шли многие события, связанные с 
развитием сельского хозяйства. Мел
кие артели слились в крупные 
хозяйства. Соседняя с нами Ча- 
жемтовская МТС была реорганизова
на в РТС, и колхозы получили техни
ку в свои руки. А полтора года назад 
на базе этих хозяйств был создан 
крупный в районе совхоз «Чажемтов- 
ский». Каждое мероприятие, прово
димое партией, выражает заботу о 
тружениках села, о росте производ
ства продукции. Несомненно, еще 
большие изменения к лучшему про
изойдут на селе, когда будут выпол
нены решения мартовского Пленума 
ЦК КПСС. Принятые Пленумом ЦК

меры по улучшению руководства 
сельским хозяйством поставят на 
службу коммунизма каждый гектар 
земли.

Наша задача—взять с этого гектара 
как можно больше продукции, добить
ся, чтобы земля еще щедрее отзыва
лась на труд хлебороба.

В 1960 году я получила по 38,5 
поросенка от каждой основной свино
матки. В прошлом году этот показа
тель возрос до 40. Мы можем уже в 
этом году добиться еще более высоких 
результатов, откормить и сдать госу
дарству не менее 2— 3 свиней с каж
дого гектара пашни. Это будет нашим 
лучшим ответом на Обращение ЦК 
КПСС.

Н. ЖУКОВА, 
свинарка Могильно-Мысовской 
фермы Чажемтовского совхоза 
Колпашевского района, депутат 
областного Совета.

корней свеклы с гектара
На мартовском Пленуме ЦК КПСС 

выбиты последние устои из-под ног 
травопольщйков.

«Травопольной системе необходимо 
противопоставить новую структуру 
посевных площадей, активную борьбу 
за широкое внедрение наиболее про' 
дуктивных культур, за максимальный 
выход продукции с каждого гектара 
при наименьших затратах труда и 
средств на единицу продукции», ^  
говорится в Обращении ЦК КПСС ко 
всем трудящимся Советского Союза.

Сахарная свекла — одна из основ" 
ных культур в пропашном севооборо
те. К ее возделыванию колхозники на
шей сельхозартели относятся с боль
шой ответственностью.

В прошлом году чы впервые сеяли 
свеклу. Начали с учебы. Свекловоды 
были подробно ознакомлены с агро
техникой выращивания свеклы. Мне 
самой пришлось прочитать немало 
агрономической литературы, книг и 
брошиф об опыте передовых свекло
водов страны.

Вооружившись знаниями, горячо 
принялись за работу. Настойчивость и 
большой груд свекловодов принесли 
хорошие плоды. С каждого из 14 гек
таров посевов мы получили по 250 
центнеров корней 1све!влы с гектара л 
не менее 300 центнеров ботвы.

Колхозники на своем собственном 
опыте убедились, что эта ценная 
культура и в сибирских условиях 
может давать высокие урожаи.

Благодаря свекле повысилась 
жирность молока у коров. Хорошим 
кормом она является и для свиней.

Хочется поделиться опытом возде
лывания сахарной свеклы. Сеяли мы 
ее по зяби. Вспахали почву на глуби
ну 27 сантиметров. Весной сделали 
прибивку влаги, перепахали поле. 
Вслед за плугами были пущены боро
ны. Сделано это было за две недели 
до начала сева. Перед севом поле сно
ва было заборонено поперек пласта.

После посева свеклы поле приката
ли кольчатыми катками. Сев проводи
ли, когда почва нагрелась до 8 граду
сов. Семян высевали по 25— 30 ки
лограммов на гектар. Но когда появи
лись всходы, оказалось, что семян 
мы высевали много.

Не медлить 
с организацией 

механизированных 
отрядов

В нашем колхозе давно ведутся 
разговоры о создании механизирован
ных отрядов по возделыванию зерно
вых культур. Но пока они не созданы.

Новая форма организации труда в 
земледелии позволяет полнее исполь
зовать резервы сельскохозяйственно
го производства. По-моему, надо как 
можно быстрее внедрять ее в произ
водство.

В этом году механизаторы нашего 
колхоза смогут в полную меру про
явить свое мастерство и способности. 
Мы берем курс на внедрение пропаш
ной системы земледелия. Посевы зер
новых культур увеличиваются с 997 
гектаров до 1.260 гектаров. Пары 
ликвидируются, сокращаются площа
ди под малоурожайными многолетни
ми травами. Будем сеять 80 гектаров 
свеклы вместо 30 гектаров. Вдвое 
увеличиваются посевы кукурузы. 
Больше, чем в прошлом году, отво
дится земли под картофель.

Сейчас главная наша задача — 
образцово подготовиться к весне. 
Весну мы стремимся встретить во 
всеоружии. На поля под пропашные 
культуры вывозятся удобрения. Не
плохо ведется ремонт техники. Под
готовлено 7 тракторов из 9. На ли
нейку готовности поставлено 10 сея- 
ло'К. Заканчивается ремонт сеяьхоз- 
инвентаря.

В прошлом году я убрал за сезон 
353 гектара хлебов. В этом году ду
маю убрать 400.

н. новичихин,
комбайнер колхоза «Прогресс» 

Бакчарского района.

Чтобы получить высокий урожай 
свеклы, надо хорошо ухаживать ‘за 
посевами.

Когда у свеклы появились два ли
сточка, мы лрО!вели рыхление между
рядий, одновременно провели проре
живание посевов, оставляя вместе по 
3— 4 растения. Культивировать свек
лу не решались: боялись повредить 
корневую систему растений. И все же 
проводить ее можно было. Но у нас 
еще не было опыта выращивания 
этой культуры, и мы проявили из
лишнюю осторожность.

После первой прополки внесли под
кормку: по два центнера золы и по 
1 центнеру суперфосфата на гектар.

Во время прорывки свеклы остав
ляли в гнезде, как правило, по одному 
растению через 15 сантиметров, ред
ко — по два растения, если они были 
слабые.

Когда у растений появились пять 
листочков, их стала поедать щитонос
ка. Мы опудрили свеклу гексахлора
ном.

С появлением у растешй 7 листоч
ков окучили свеклу конным окучни
ком. Сорняки были уничтожены.

Труд свекловодов у нас хорошо по
ощряется. В прошлом году они имели 
самый высокий заработок в колхозе.

Нынче посевы свеклы мы расши
ряем до 17 гектар о-в.

Сеять свеклу будем по лучшшм 
землям, в основнО'М по  зяби. Поля хо
рошо удобрим.

В этом году наши свекловоды взя
ли такое обязательство: получить с 
каждого гектара не менее 300 цент- 
неро1в .корней свеклы с гектара.

Р. СЕМЕНЦОВА,
агроном колхоза «Путь Октября» 

Пышкино-Троицного района.

Новый рубеж— 3.100
в Постановлении Пленума ЦК 

КПСС по докладу товарища Н. С. Хру
щева очень правильно записано: «На
до в каждом колхозе и совхозе на
учить людей выращивать высокие 
урожаи кукурузы с початками, сахар
ной свеклы на корм, гороха, кормо
вых бобов. Борьба за высокие урожаи 
этих культур —■ это борьба за обилие 
мяса, за обилие молока».

За последние годы надои молока на 
нашей ферме стали заметно повы
шаться. Например, в 1957 году я на
доила от каждой из своих коров все
го по 1.600 килограммов молока. А 
в прошлом году надой составил уже 
3.005 килограммов.

Высоких результатов добились и 
другие доярки фермы. Т. Макарова 
получила 2.720 килограммов молока 
от коровы, Г. Гончарова — 2.690, 
С. Бобкова — 2.560. В среднем по 
ферме надой равнялся 2.470 киЛо« 
граммов молока.

Надой нам удалось увеличить глав
ным образом за счет улучшения кор
мовой базы, расширения посевов ку
курузы. В прошлом году коровы полу
чали еяседневно по 45 килограммов 
кукурузного силоса, по 1,5 килограм
ма концентратов, 4 килограмма сена 
и 10 килограммов соломы.

В этом году колхозники нашей 
сельхозартели берут курс на внедре
ние пропашной системы земледелия. 
Это позволит нам добиться еще боль
шей продуктивности животных.

Животноводы нашей фермы взяли 
обязательство надоить в этом году не 
менее 2.500 килограммов молока от 
коровы. Мой личный рубеж на четвер
тый год семилетки — обеспечить на
дой молока от каждой коровы не ме
нее 3.100 килограммов.

Н. ШУТОВА, 
доярка колхоза «К новым побе

дам» Шегарского района.

ВДВОЕ БОЛЬШ Е
Используя резервы, указанные 

мартовским Пленумом ЦК КПСС, кол
хозники нашей сельхозартели имени 
Ленина решили в этом году рез
ко увеличить производство зерна, мя
са, молока и других продуктов. 
В колхозе будет распахано боль
шое количество трав, ликвидированы 
чистые пары. Колхоз увеличит 
посевы зерновых на 20 процен
тов, плантаций кукурузы и сахарной 
свеклы механизаторы колхоза расши
рят вдвое.

Благодаря новой структуре посев
ных площадей мы, животноводы, уве
ренно берем высокие обязательства на 
1962 год. Теперь мы знаем, что у нас 
будут корма для скота и это даст воз-

Горячо
одобряем

Прогрессивную агротехнику— 
каждому хозяйству

МОСКВА, 19 марта. (ТАСС). В де
вятистах пунктах страны проводится 
государственная проверка новых аг
ротехнических приемов, способствую
щих повышению урожайности колхоз
ных и совхозных полей. Эти работы 
ведутся на сортоучастках государст
венной комиссией по сортоиспытанию 
сельскохозяйственных культур.

Дорошие результаты дало приме
нение навозно-земляных компостов, 
приготовленных по способу, рекомен
дованному академиком Т. Д. Лысенко. 
Они вносились под озимую и яровую 
пшеницу, рожь, кукурузу и- другие 
культуры. Особенно большой эффект 
был получен на посевах ржи. 20 тонн 
компоста, в состав которого, кроме 
земли, входили 4— 5 тонн навоза и 
4— 5 центнеров фосфорной муки и 
молотого известняка, обеспечили 
среднюю прибавку в 3,1 центнера 
зерна на гектаре; Примерно такую же 
прибавку дают 30, тонн навоза, вне

сенных обычным способом. В отдель
ных случаях прибавка урожая от вне
сения навозно-земляных компостов 
достигала 4 — 5 центнеров зерна с 
гектара.

Каждая тонна навоза в компостиро
ванном виде обеспечивала добавочный 
сбор — 62 килограмма' зерна — в 
три раза больше, чем при внесении 
навоза обычным способом.

Сейчас на просторы колхозных и 
совхозных полей выходят бобовые 
культуры. Ученые предложили новое 
средство повышения урожайности бо
бовых путем обработки семян или 
внекорневой подкормки растений ра
створом молибденовых солей. Провер
ка на сортоучастках страны показала 
исключительную эффективность этого 
приема. Семена гороха, обработанные 
ничтожным количеством молибдена— 
25 граммов на гектарную порцию, — 
дали среднюю прибавку З'рожая 
2 центнера с гектара. В Амурской об
ласти обработанные таким же обра

зом семена сои дали прибавку три 
центнера зерна с гектара.

В хозяйствах северных районов 
проведены широкие опыты выращи
вания овощей в открытом грунте под 
цолимерной свегопрозрачной пленкой. 
Результаты получены исключительно 
интересные. В Эстонии на Сууре- 
Яанисском сортоучастке был получен 
урожай огурцов в открытом грунте 
только 20 центнеров на гектаре, а под 
полиамидной пленкой — 250 центне
ров. Небывалые сборы огурцов — 
почти по 600 центнеров с гектара 
получали в течение двух лет на Ар
хангельском сортоучастке (Архан
гельская область). В то же время по
севы огурцов, не укрытые плёнкой, 
никакого урожая здесь не дали.

Государственные испытания новых 
агротехнических приемов в нынеш
нем году будут расширены в связи с 
большими задачами, поставленными 
перед работниками сельского хозяй
ства мартовским Пленумом ЦК КПСС.

Не найдешь в нашем селе ни одно
го человека, кто бы, ознакомив'пгась с 
материалами мартовского Пленума и 
Обращением ЦК КПСС, отнесся рав
нодушно к решениям о перестройке 
руководства сельским хозяйством. 
«Нужное дело», «Правильное реше
ние», «Это верно», «Так будет луч
ше» — вот короткие мнения, кото
рыми обмениваются полеводы, меха
низаторы, животноводы.

Механизаторы стремятся во всеору
жии встретить весну. Заканчивается 
ремонт тракторов. На линейку готов
ности уже поставлены все сеялки и 
плуги, полностью подработаны семе
на, осталось обменять только 4 цент
нера гороха. Механизированные 
бригады по возделыванию пропашных 
культур А. Гильза и И. Горкина поза
ботились вывезти полную норму наво
за на участки, отведенные под куку
рузу и сахарную свеклу.

Много нового появилось у нас в 
животноводстве. В этом году внедрено 
искусственное осеменение животных, 
подсосный метод выращивания телят, 
начато строительство нового коров
ника, где будет внедрена механнче- 
окая дойка коров.

Когда-то наши доярки были в чис
ле отстающих в районе, получали 
низкие надои молока. 1 .200— 1.300 
килограммов молока от коровы в год 
было своего рода пределом. А теперь 
2.000 килограммов молока от коровы 
— обычное дело. Все мы рады успеху 
нашей доярки Н. С. Лыковой. Ко дню 
открытия Пленума ЦК КПСС она по
лучила от каждой коровы своей груп
пы по 700 килограммов молока. Это 
лучший показатель в районе. На днях 
молочнотоварная ферма досрочно за
вершает выполнение квартального 
плана сдачи молока государству. План 
первого квартала по продаже мяса 
был выполнен еще 5 марта.

Новую структуру руководства 
сельским хозяйством, принятую ЦК 
нашей партии, мы горячо одобряем. 
Это улучшит руко'водство сельско
хозяйственным производством, позво
лит полнее использовать наши бога
тые резервы И' возможности.

К. помыткин,
зоотехник Инкинской фермы
совхоза «Колпашевский».

можность резко увеличить производст
во продуктов животноводства. В 1962 
году животноводы колхоза решили 
продать мяса вдвое ■ больше, чем в 
прошлом году. В прошлом году колхоз 
сдал государству немногим более 500 
центнеров мяса, в этом году я один 
откормлю 600 свиней, чтобы продать 
государству не менее 500 центнеров 
свинины.

За два месяца я поставил на 
заготовительный пункт 111 центне
ров мяса. А в целом наш колхоз до
срочно выполнил план первого квар
тала по продаже государству мяса.

В. ПАЛКИН, 
свинарь колхоза имени Ленина 

Бакчарского района.

По сигналам 
нового 

советского 
спутника
Уточнение

данных
о радиационных 

поясах Земли
МОСКВА, 19 марта. (ТАСС). 

Изучение зон радиации с помощью 
новой серии запусков советских 
искусственных спутников Земли 
позволит в значительной степени 
обезопасить будущих космонавтов 
при длительных полетах, заявил 
корреспонденту ТАСС профессор 
физики Московского университета 
И. Савенко.

Ученые, отметил он, смогут как 
бы непрерывно «дежурить» в кос
мосе и тем самым регулярно сле
дить за изменениями, происходя
щими в околоземном пространстве.

Профессор Савенко напомнил, 
что орбита спутника, запущенного 
16 марта, проходит через внутрен
ний радиационный пояс, нижняя 
граница которого в районе эква
тора идет на высоте 600 Кйломет- 
poiB от поверхности Земли. В неко
торых районах летающая космиче
ская лаборатория коснется также 
внешнего радиационного пояса.

Наиболее важной задачей, под
черкнул профессор Савенко, яв
ляется изучение подробного соста
ва заряженных частиц и их энер
гетического спектра. Совсем не
давно считали, например, что ос
нову внутреннего пояса составля
ют протоны. Позднее исследова
ниями советских и американских 
спутников в этом поясе было об
наружено большое количество 
электронов. Сейчас ученые пред
полагают, что в состав поясов 
входят также частицы малых энер
гий.

Новая серия советских запусков 
даст возможность тщательно изу
чить «динамику жизни» поясов, 
изменения в них, совершающиеся 
под воздействием Солнца, получить 
точные данные о количестве про
тонов больших энергий и распре
делении, солнечной плазмы в кос
мическом пространстве.

Большой ' интерес, сказал про
фессор Савенко, представят наблю
дения за малоизученными части
цами малых энергий, столкновение 
с которыми опасно для космиче
ских кораблей.

Постоянные наблюдения за про
цессами и изменениями частиц вы
соких и малых энергий не только 
пополнят теоретические знания, но 
и создадут реальную возможность 
защиты от пагубного действия ра
диации во время длительных кос
мических полетов.

Помощь молодым 
пропагандистам

В этом учебном году на Нарым- 
ском шпалозаводе создан кабинет по
литического просвещения на общест
венных началах.

При кабинете создан методический 
совет из пяти человек.

Члены методического совета пере
дают свой опыт пропагандистской 
работы молодым пропагандистам. 
Каждый член методического совета 
закреплен за одним из кружков. Они 
пО'Ддерживают связь с пропаганди
стами, посещают занятия круж1Ков и 
семинаров, обобщают опыт работы, 
помогают пропаган'Диетал1. Кабинет 
тщательно изучил работу кружка, 
которым руководит старший бухгал

тер шпалозавода тов.
Об опыте этого кружка раоокавано 
всем пропагандистам.

Партийный кабинет провел теоре
тическую конференцию на тему: «Пе
реход от капитализма к коммунизму 
— основное содержание современной 
эпохи». В конференции приняли уча
стие более 50 слушателей кружков.

По инициативе членов методиче
ского совета создано четыре лектория 
на дому.

М. МАРЬЯНОВ,
заведующий кабинетом полити
ческого просвещения на общест
венных началах.

Новый уральский грузовик
МИАСС (Челябинская область), 

19 марта. (ТАСС). Экономичный 
автомобиль, способный сразу тран- 
сдортировать 18 тонн груза со 
скоростью до 70 километров в 
час, создали конструкторы Ураль
ского автомобильного завода в 
содружестве с сотрудниками Мос
ковского научно-исследовательско
го автомоторного института.

Новый трехосный автомобиль

«Урал-377» повышенной проходи
мости имеет цельнометалличе
скую кабину и кузов грузоподъем
ностью в 7,5 .тонны. 180-сильный 
двигатель позволяет ему вести 
прицеп на 10,5 тонны. Машина 
может быть использована для пе
ревозки зерна и других грузов.

Опытный образец нового авто
мобиля сейчас успешно испыты
вается на дорогах Урала.

После еыступлёния газеты „Нрасное знамя’'

„Затянувшаяся шутка'к**

Под таким заголовком в № 81 
газеты «Красное знамя» в разделе 
«На острие пера» опубликована кор
респонденция, в которой рассказы
валось о путанице с выпиской ли
цевого счета на оплату за пользова
ние телевизором.

Из Томской городской конторы 
связи нам сообгцили, что указанные

в корреспонденции факты подтвер
дились. Оператор 1-го отделения 
связи Журавлева с работы уволена. 
Помощник начальника отделения 
связи тов. МоТырев, не^прнййвШйй 
своевременных мер к нсправлению 
допущенной ошибки при выписке 
лицевого счета, строго предупреж- 
ден.
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снеговой воде
■ 31 марта 1961 года в газете
■ «Красное знамя» была помещена 
« статья йод заголовком «Снеговая 
!  вода- как стимулятор роста про-
■ дуктивности сельскохозяй'ствён-
■ ных животных и растений». Бо-
■ лее полная статья на эту тему на- 
! печатана в № 7 журнала «Сель-
■ окое хозяйство Сибири»- за
■ 1961 год. В этих статьях мы опи-
■ сали 01ПЫТЫ 'СО снеговой водой.
S Животные, получавшие для питья 
! снегоиую воду, давали продужтив- 
; ность в два раза 'большую, чем
■ контрольные животные, оодержаж-
■ шие1ся на обьнной воде. Более чем
S Д'В'ОЙной ур'ожай дали теплич!ные
■
5  растения, которые поливали сне-
■ ГСВОЙ В'О'ДОЙ.
■ Было очень заманчиво прове- 
; сти опыты в большом, ироизводст-
■ венном масштабе, К сожалению, в
■ эту зиму таких опытов нам про- ■ 
S вести не удалось. Даже Томская 
S областная опытная сельскохозяй-
■ ств-еннал станция, на 'Которой про-
■ В'одились прежние опыты, на этот 
S раз отказалась прово'дить опыты 
S со снеговой водой.
S Только в совхозе «Томский»
S «рискнули» провести более широ
к и й  опыт на курах. Для опыта 
; было взято 2.000 кур, которых 
S поили снеговой водой. Столько же
■ кур было в  контрольной группе.
;  Нм.давали обычную во!Ду. Для тая-
■ ния снега были приспособлены 
S баки, в которых летом охлаждает-

• S ся молоко. Опыт начался 26 де-
■ кабря 1961 года. Обе группы вна- 
; чале давали почти одно и то же 
S количество яиц. Поскольку работ-^
■ ники сО'Мневались в успехе , то!'
■ первоначально, к сожалению, да-!

, I же не велся учет яиц отдельно по ■
! группЗ'М. Только тогда, когда ста-»
I ла бросаться в глаза разница в!

яйценоскости кур, был налажен 
ежедневный учет яиц. С 25 янва
ря по 24 февраля контрольтя 
группа к'ур дала 7.775 яиц, «сне
говая» группа дала 11.474 яйца, 
то есть в 1,5 раза больше.

Сейчас даже скептики могут 
видеть, что выгоднее и проще на
ладить таяние снеговой воды, чем 
увеличивать в 1,5 раза поголовье 

ifyp с соответствующим увеличе
нием кормов для получения тако
го роста яйцеиоскости. Нужно 
заметить, что 'снегов'ая вода для 
приготовления кормов не приме
нялась. Бели бы и это делать и 

■начать опыт с начала ноября, то 
результаты были бы еще лучше.

ТеП'Срь некоторые 'работники 
совхоза «Томский» сожалеют, что 
недостаточно широко по'ставилн 
опыт. Действительно, даже по од
ной птицефе'рме, где. 8.000 несу
шек, мо'жно было бы без дополни
тельных ко'рмов получить за один 
месяц «лишних» 14.000 яиц!

Можно организовать поение 
снеговой водой цыплят, что рез'ко 
сократит их падеж, и цьшлята бу
дут лучше расти. Хорошо бы ор
ганизовать поение снеговой водой 
коров и свиней в хозяйствах обла
сти. Повышение удоя молока без 
увеличения поголовья кор'ов и 
дополнительных затрат кормов — ~ 
очень заманчивая и очень выгод
ная вещь! Х(̂ телось бы, чтобы ру
ководители совхозов и колхозов 
обратили внимание на снеговую 
воду — простое и доступное 'сред
ство увеличения продуктивности 
животных в зимнее время.

Б. РОДИМОВ,
руководитель лаборатории 
биофизики НИИ при Томском 
политехническом институте.

Диплом Аюлы З енковой

I
Около двенадцати лет работает 

в кинотеатре имени И. Черных 
старший киномеханик Левит Мил
лер. Киноаппаратура, которую он 
обслуасивает, всегда находится в 
образцовом состоянии.

Тов. Миллер долгое время рабо
тал на кинопередвижке, обслужи
вал агитпункты, клубы, лечебные

Не заинтересовались-
На Томском мясокомбинате на от- 

ко'рме содержится за го|д много ты
сяч кур. На террито'рии ппщецеха 
окапл1И1вается за летние месяцы бо
лее 200 тонн куриного помета.

Это — ценнейшее удобрение для 
огородных культур, но ни О'бйсель- 
хозуправлеяие, ни Томский райиспол
ком не завнтереС'Ошались предложе
нием мясокомбината вывозить кури
ный помет на поля пригородных сов- 
X030IB. Удобрения можно было бы 
вывозить на тех машинах, на кото
рых привозят кур и которые возвра
щаются пустыми.

Сейчас мясокомбинат вынужден 
отдавать удобрения частным лицам.

А. КОРНИЛЬЕВ. I

учреждения. Потом сдал экзамен и 
теперь работает при стационаре. 
Свои знания и опыт он передает 
молодым — подготовил несколько 
помощников киномеханика.

Коллектив работников кинотеат
ра несколько лет подряд избирает 
Левита Миллера председателем 
местного комитета профсоюза.

На снимке: Л. Миллер за про
веркой киноаппаратуры.

Фото г, Ткаченко.

Многие на маномет
ровом заводе знают Лю- 
дУ Зенкову, Мастера пя- 
тсйго Цеха участка сбор- 
кй Механизмов. Знают 
не, тЬлько как хорошую 
п1»изводствённицу, но 
и как активную обще
ственницу.

Люда — член ред
коллегии цеховой стен
газеты «Приборист», 
председатель бытсовета 
общежития Молодых ра
бочих, в котором она 
живет.

Каждый день много 
дел. Много хлопот в об
щежитии. Люда стре- 
миАя к тому, чтобы лю
ди, хорошо поработав
шие смену на' заводе, 
хорошо, интересно и с 
пользой отдохнули.

У  Люды На все хва
тает времени. За шесть 
лет работы на заводе 
она научилась беречь 
Время.

Пришла Люда на за
вод, не имея никакой 
специальности. Порабо
тав ученицей, приобре
ла специальность навив-

щицы спиралей для ме
ханизмов манометров.

Она стала учиться 
без отрыва от производ
ства в ТомокО'М маШ 'И - 
ноСтроительном техни
куме.'

Начались трудные 
дни. Днем — завод, на
пряженная работа в це
хе, вечером — аудито
рия, книги, конспекты.

И вот прошли годы. 
Люда получила диплом 
техника-технолога. При
обретенные ею . знания 
помогли глубже разби
раться в экономических 
вопросах предприятия, 
в технологии производ
ства-. Руководители за
вода доверили Люде от
ветственный участок 
работы на сборке меха
низмов манометров, 
Продукция с этого уча
стка идет в основном на 
экспорт: в свободолюби
вую героическую Кубу,
В Индонезию и во мно-' 
гие другие страны.

На участке, которым 
руководит молодая ком
мунистка Люда Зенко-

ва, — две бригады. Обе 
они завоевали высокое 
звание коллективов 
коммунистического тру
да.

Таких, как Люда, у 
нас на заводе много. 
Учеба, постоянное по
вышение своего общеоб- 
разовате.льного уровня 
и деловой квалифика
ции стало органической 
потребностью многих 
молодых рабочих. Это, 
по-моему, — одна из 
замечательных черт на
шего славного времени.

Вот, например, заме
ститель начальника это
го же, пятого, цеха 
Иван Егорович Губин. 
В годы Великой Отече
ственной войны подро
стком пришел он на 
наш завод учеником 
слесаря. Потом ушел 
на фронт. Вернувшись, с 
войны, снова встал к 
слесарному верстаку, а 
вечерами ходил в вечер
нюю школу рабочей мо
лодежи. И вот, без от
рыва от производства 
этот человек окончил

среднюю школу, а за
тем политехнический 
институт. В прошлом 
году Иван Егорович по
лучил диплом инжене
ра.

Много силы воли, 
настойчивости и уйОр-' 
ства надо иметь, чтебы 
пройти .этот трудный и- 
длинный путь учебы и 

.добиться поставленной 
цели! Так велика . у На
ших рабочих жажда к 
знаниям.

Недавно получили 
дипломы инженеров и 
техников тт. Павленко
— заместитель началь
ника ремонтного цеха,. 
Фокина и Белимова — , 
технологи, ТазетдиноВ'
— заместитель началь
ника инструментально
го цеха и многие дру
гие.

Это— люди упорные* 
трудолюбивые, с высог 
кой культурой, глубоки
ми знаниями.

А. ВОРОБЬЕВ, 
мастер цеха №  3  
Томского маномет
рового завода.

УЧИТЕЛЯ-ОБЩЕСТВЕННИКИ
Учителя Саровокой восьмилетней 

школы Колпашев-ск-ото района актив
но участвуют в общественной жизни 
села. В местную лекторскую группу 
входит 14 человек, шесть из них — 
учителя. Они выступают с лекциями 
не только в самой Саровке, но и на 
лесоучастках. Педагоги рассказыва
ют 'СВОИМ слушателям о XXII съезде 
КПСС, о Программе партии, междуна
родном положении. В текущем учеб
ном году они выпустили девять уст
ных журналов.

Четвертый год в Саровке работает

ДОСТОЙНЫЙ ПРИМЕР

Разнообразим 
формы занятий
В январе 1962 года в Пудино на

чал работать народный университет 
культуры. Инициаторами его созда 
ния были недавний выпускник мед
института врач В. Г. Борзов, учителя 
тт. Гращина,, Бояринов, Шипина и 
Другие.

Слушатели университета посещают 
четыре факультета —- общественно- 
цолитический, науки и техники, здо
ровья, искусства и литературы.

В подготовке и npotBcfleniH занятий 
активное участие принимают врачи, 
учителя, специалисты совхоза. Для 
того чтобы помочь слушателям луч
ше усвоить изучаемый материал, мы 
готовим книж'ные выставки, нагляд
ные пособия, используем эпидиаскоп. 
К каждому занятию выпускается 
стенгазета «За культуру». В ней за
ранее дается подробный план пред
стоящего занятия.

Члены совета университета прояв
ляют много выдумки для того, что
бы разнообразить занятия. Но наши 
возможности очень ограничены. Мало 
у нас людей, которые могут высту
пать с квалифицированными лекция- 
т .  Надо чаще присылать в Пудино 
лекторов из областного центра.

В большой обиде мы на каргасо-к- 
окое отделение кинопроката. Полу- 
•чйть вовремя нужный нам докумен
тальный или научно-популярный 
фильм — это трудная пр'О'блема.

Пудино далеко от райояного и Об
ластного центров.-Теи более внима
тельными к нуждам жителей отда
ленного села должны быть районные 
и областные организации.

Н. КОШКАРОВСКАЯ, 
директор Пудинсиого 

Дома культуры.

Отвечаем на письма 
читателей

Т угански й  район, поселок Ому-i  ̂
ное, тов. КОВЯЗИНУ.

Вы писали в редакцию  о недо
ста тка х  в культурно-м ассовой  ра
боте. об отсутствии  в вашем клубе 
необходимого инвентаря.

Секретарь Т уган ско го  райкома 
КПСС тов. Рогачев сообщил редак
ции, что Ваше письм о обсуждено 
на откры том  партийном  собрании 
О м утнинско го  лесозаготовительно
го  учдетна. Н ачальнику участка  
тов. Сохареву указано  на невнима
тельное отнош ение к  организации  
кул ьтурн ого  отды ха рабочих.

Выделены средства и материалы 
для ремонта клуба. Рабочий ком и
тет выделил средства на приобре
тение к н и г  для библиотеки и 
спортивного  инвентаря.

Создан совет клуба, составлен 
план работы.

#.*V
М олчановский район, поселок 

С м олокуровка, Я. ИВАНЕНКО.
В Вашем письм е сообщалось о 

серьезны х недостатках в работе 
лесозавода № 5 Том ского  управле
ния местной пром ы ш ленности и 
его руководителя директора тов. 
Л огиноваГ'

Как сообщил нам. заместитель 
начальника  упраЬлещ4^я местной 
пром ы ш ленности т о в ^ \Г а га р к и н , 
указанны е Вами ф акты  подтверди
лись, тов. Л огинов о т  обцзаннветей 
директора освобожден,

Хочется нам рассказать о нашем 
бригадире Галине Абрамовне Малых. 
Нас в бригаде пятеро. Нам по 18— 
20 лет, все комсо-мольцы. Самая 
старшая пз нас— Галина Абрамовна, 
она член партии. Для нас она не 
только бригадир, а и чуткий товарищ, 
друг.

Все мы — телеграфисты, любим 
свою профессию. Полгода назад на
шей бригаде присвоили звание кол
лектива коМ'Мунйстического труда. И 
вот сейчас, когда у нас уже сложил
ся дружный, хороший коллектив, мы 
вспоминаем, как начиналось это со
ревнование.

Это было два года назад. Работа
ли мы тогда каждый по себе, брига
ды не было. Жили не очень дружно, 
девчата между собой иногда ссори
лись, никаких замечаний в адрес 
Д руг друга не допускали.

II 'ВОТ решено было создать брига
ду. Бригадиром была назначена Га
лина Абрамо'Вна. Трудно, конечно, 
подробно рассказать о том, как 
воспитывала нас Галина Абрамов
на. Ведь у каждого из нас 'ОВ'ОЙ ха
рактер, многие не отличались особой 
внимательностью 'на 'работе, допуска
ли ошибки, небрежность. И вот шаг 
за шагом, терпеливо, очень тактично, 
но настойчиво Галина Абрамовна при
вивала нам ценнейшие и необ
ходимые качества: четкость, О’Р'гани- 
зованно'сть, в труде, взаимопомощь.
■ — Если то1варищу трудно, .по1Моги 

ему, — говорила она, и сама пер
вая приходила на помощь каждому, 
кто в этом нуждался.

Галина Абрамовна телеграфист вы
сокой квалификации. Ей присвоен 
высший, 1-й разряд. 22 года она 
работает в органах связи. В 1942 
году девятнадцатилетней девушкой 
,0 'на ушла на фронт. Там она тоже бы
ла связисткой. Вернулась в родной 
Томск только после победы над фа
шистской Германией. В память о тех 
суровых днях у Галины Абрамов'ны 
три медали: «За боевые заслуги», 
«За взятие Кенигсберга», «За победу 
над Германией».

С 1946 года Г. А. Малых работает 
на телеграфе в Томской конторе свя
зи. Она первая у нас освоила работу 
на скородей'ствующем аппарате 
«СТ-35», что значит — советский 
телетайп. И свой опыт передает дру
гим.

Мы, например, все ^  учени
цы Галины Абрамовны. Хорошо 
быть ее ученицей. Она очень 
внимательна, терпелива, приветлива, 
и поэтому у нее приятно учиться. 
Если другие телеграфистки обучают 
новичков 6 месяцев, то Галина Аб
рамовна сокращает этот срок наполо
вину. И квалификация молодой теле
графистки от этого не становится ху
же. Вот, недавно, например, нас по
радовала Зина Гореявчева. Около 
двух месяцев овладевает она специ
альностью телеграфистки. Однажды 
бригадира не оказалось на работе — 
она заболела. Место у аппарата заня
ла Зина Гореявчева. Она смогла ра
ботать самостоятельно.

Галина Абрамовна помогла нам 
преодолеть брак в работе.

— Знаете ли, вы, девушки, сколь
ко огорчений может принести иная

ошибка в телеграмме? А порой иска- 
л;ается и весь смысл написанного, 
говорила она нам.

Теперь даже одна ошибка — чрез
вычайное происшествие для всей 
бригады. Борьба с браком стала од
ной из главных наших задач.

Все мы учимся в кружке текущей 
политики. Сейчас изучаем материалы 
XXII съезда партии. Вместе мы быва
ем в кино, в театре, если прочитал 
интересную книгу кто-то один в 
бригаде, ее прочитают все. Радость 
одного — общая радость, беда — то
же на всех. Если раньше мы нтего  
не знали о жизни друг друга за сте
нами конторы связи, то теперь мы 
стали более внимательны и чутки 
друг к другу.

 ̂Помнится был у йас такой случай. 
Работала у нас Юля П1. Пришла к 
нам по'сле школы, окончив десятилет
ку. Способная, ж:ивая, подвижная, 
она быстро овладела профессией 
телеграфистки. Работала девуш
ка хорошо. Но когда мы побыва
ли у нее доМ'а, поняли, что живет 
Юля двойной жизнью. В коллективе

одна, дома — другая. Жила Юля 
с матерью-пеноионеркой, лсенщшой 
пожилой и больной. Но дочь ей ни в 
чем не помогала, заботилась только 
о 'Себе, о собственном благо'получии. 
Дома Юля нередко говорила матеря, 
что уходит заниматься в библиотеку. 
В действительности же чрезмерно 
увлеклась танцами, попала в среду 
пустых, легкомысленных людей.

— Юля споткнулась. Ей надо по

мочь, — сказала нам Галина Абра
мовна. С тех пор мы стали чаще бы
вать с Юлей вместе после работы. 
Много беседовала с ней Галина Абра
мовна. Мы следили за тем, как за
нимается Юля, — она готовилась в 
ггнетитут. И коллектив оказал свое 
влияние. Потом к нам приходила 
Юлина мать и очень благо'дарила.

— Вы помогли моей дочери найти 
правильный нуть в жизни, она ста
ла совсем другой, — сказала она.

Сейчас Юля в Москве. Она успеш
но сдала вступительные экзамены в 
библиотечньп! институт и учится. Мы 
переписываемся. А недавно, после 
зимней сессии, Юля приезжала наве
стить 'СВОЮ мать, заходила и к нам. в 
бригаду.

Многое моя;но рассказывать о на
шем бригадире. Например, мы часто 
удивляемся, когда она успевает так 
много. читать, следить за газетами, 
журналами и потом рассказывать о 
прочитанном нам. Ведь у Галины Аб- 
paMOBiHbi семья, трое детей. Их вос
питанию приходится уделять много 
внимания и времени. И несмотря на 
это, у Галины Абрамовны всегда есть 
время и для нас. Мы постоянно чув
ствуем ее заботу и внимание.

Для ,'нас. молодых, ж,изнь, труд 
коммунистки Галины Абрамов'ны Ма
лых — достойный пример.

3. САРТОВА,
Р. КАЗАКОВА, 

телеграфистки, члены бригады 
номмунистического труда Том
ской конторы связи.

радиолекторий для родителей. Каж
дую среду по pajHiO с лекцией на пе- 
датогические темы выступает один 
из преподавателей. В этом учебном 
году пр'очиташо уже более двадцати 
таких лекций.

Учитель Н. П. Медведев руково'дит 
воскресными ради-опередачами для 
жителей посе.тка. В этих передачах 
рассказывается о жизни села, работе 
леспромхоза, о школьных делах 
и т. д.

В декабре прошлого года в Саров 
ке начала работать школа культуры. 
Организована она по инициативе 
учителей. Они же и являются оснош- 
ными лекторами в ней. В школу за 
писалось 48 человек, но на занятиях, 
которые проходят дважды в месяц, 
всегда присутствует гораздо больше 
лющей.

Большую работу провели сэров 
ские педагоги в период подготовки , к 
выборам в Верховный Совет СССГ.

БЕЛЯКОВ,
инспектор Колпашевского гороно.

Только  обещ ает ...
Каждый раз, когда я проезжаю ми

мо поселка Мушкино Чаинского рай
она, жители его говорят друг другу:

— Готовься в поход. Кинофильм 
повезли!

ВечерО'М взрослые и дети 'Спешат в 
село Подгор'вое смотреть кинофильм.

Путь не близкий. Но любовь к ис
кусству помогает преодолевать рас
стояние.
.. В поселке Мушкино проживает 
oiKono 200 жителей. Здесь ферма сов
хоза «Чаинский». Имеется простор
ный красный уголок. В нем мож
но было бы демонстрировать ки
нофильмы, но для этого нужно обо
рудовать киноаппаратную. Не раз я 
говорил об этом с управляющим фер
мой тов. Литвиновым. Второй год он 
обещает распорядиться, чтобы обо- 
РТД01вали киноаппаратную, но не дер
жит своего слова.

И по-прежнему жители по-селка 
совершают пешне походы в село Под
горное, чтобы посмотреть кинофиль
мы.

А. СУХУШИН, 
киномеханик.

В цехе, в аудитории, 
в семье

Обзор писем трудящихся
На всех участках коммунистиче

ского строительства рядом d отца
ми, братьями и мужьями трудятся 
ваши советские женщины. О них, 
труженицах семилетки, людях с 
большой душой, рассказывают мно
гие читатели нашей газеты в своих 
письмах.

«Есть люди, для которых поня
тия «завод» и «дом» равнозначны, 
— пишет Е. Пономаренко. — Та
кой вот человек и Мария Алек
сандровна Антонова, старший ма
стер пятого об.Моточного цеха заво
да «Сибэлекгромотор».

32 года трудится она на пред
приятии, Начинала рядовой обмот
чицей на ленинградском заводе 
«Электросила», В 1942 году вме
сте со своим коллективом эвакуи
ровалась в Томск. Своими руками 
строила «Сибэлектромотор», рабо
тает на этом предприятии с момен
та его основания.

За это время Мария Александ
ровна обучила столько обмотчиц, 
что и сосчитать всех трудно. Быв
шие ее ученицы Татьяна Козыре
ва, Зинаида Горюнова, Мария Ко- 
чеян, Ольга Рубанова, Надежда 
Кононенко стали опы-гаыми масте- 
рам:и своего дела и сами обучают 
молодых.

Недавно Марии Александровне 
исполнилось 50 лет. Товарищи по 
работе горячо поздравили ее, вру
чили подарки.

Работница Дома культуры
ГРЭС-2 Е. Долина рассказывает о 
пенсионерке Марии Осиповне
Фалькович. На общественных на
чалах Мария Осиповна заведует 
кабинетом политического просве
щения ГРЭС-2. Марию Осиповну 
часто можно видеть беседующей 
с посетителями— инженером, рабо

чим, студентом или домохозяйкой, 
подбирающей для них кожную ли
тературу.

Мария Осиповна — душевный 
человек^ Она часто бывает у моло
дежи в общежитии, на квартирах 
рабочих, помогает добрым советом.

«Мй, группа продавцов обллес- 
уроа, учились на трехмесячных кур
сах повышения квалификации при 
Томском техникуме общественного 
питания, — пишет Т. Сургучева из 
поселка Тогур. — И за это корот
кое время мы успели узнать и по
любить многих преподавателей тех
никума. Особенным уважением мы 
прониклись к Татьяне Иль-иничне 
Пряхиной. Простая, скромная жен-„ 
щйна; знающий специа'лист, хоро-" 
Ш'Ий педагог, внимательный чело
век — такой запомнилась нам' 
Татьяна Ильинична»,

Читательницы Голубева, Болтов- 
ская и Мелешко из пос. Богашфю 
просят передать через газету бла
годарность почтальону Кончевской 
Марии Ивановне.

«Очень она внимательно отно
сится к своему делу. Отзывчивая, 
ласковая и добрая. На участке ею 
все довольны».

Е. Рыбакова рассказывает о Зо^ 
Степановне Пуч.

«В 1950 году она вышла замуж 
за Малькова Александра Алексе
евича, у которого от первой жены 
осталась «целая лестница» детей. 
Самый маленький — Коля — был 
грудным. Новая мать всех их вос
питала и всех довела до дела. Трое 
сыновей и две дочери закончили 
среднюю школу и работают. Еще 
одна дочь учится в лесотехниче
ском техникуме, младший сын Ко
ля — в шестом классе. Дети благо
дарны своей матери».

- э-су-ала-о-гл-

Отвечает делом
с  большим интересО'М следили за 

работой мартовского Пленума ЦК 
КПСС работники животшводства вто
рого отделения совхоза «Белоярский» 
Верхне-Еетежого района.

— От души одобряю и поддержи
ваю решения Пленума ЦК КПСС, — 
говорит передовая доярка совхоза 
Э. Д. Лисовенко. — Они направлены

на решение задач, поставленных ве
ред советскими людьми XXII съездом 
КПСС. Даю слово надоить по 2.250  
килограммов молока от коровы.

Свое слово Э. Лисове’нк-о держит 
с честью. Обязательство, взятое ею ко 
дню выборов в Верховный Совет 
СССР, перевыполнено.

Ф. ТУРБИН.

Далекое Заполярье. Его 'приро
да после величавой сибирской 
тайги кажется бедной и суро
вой. Карликовые березки и камы- 
шо'вая трава, мхи, лишайники...

Тем не менее, полюбился этот 
край молодым томичам, проходя
щим там военную службу. Мете
ли и трескучие морозы напомина
ют сяб'ирскую зиму, а радуж
ный -свет северного сияния в глу
бокой полярной ночи вызывает 
непередаваемые впечатления и 
чу'вства. Еще бы! Ведь ме'ста эти 
— толсе частица Родины.

Служба в Советской Армии 
многому научила, многое дала.

В одной из частей оказались 
вместе наладчик ToiMCKoro под
шипникового завода Геннадий Гу
сев, котельщик с ТЭМЗа Бо-рис 
Клшюнтов, техник-изыскатель 
«Томгипротранса» Василий Полу- 
ектш, механик с парохода «Маг
нитогорск» Александр Вишняков и 
другие — целая группа.

В напряженной учебе проходи- 
;ли будни. Вскоре о том1ичах рас- 
про-странилась среди воинов доб
рая слава. С них стали брать при
мер.

Геннадию Гусеву и Василию 
Полуектову первым вручили 
значок солдатской доблести и 
усердия «Отличник Советской 
Армии».-- Геннадий быстро завое
вал aBTOpWeT в роте, и его избра- 
ж  секретарем комсомольской ор
ганизации.

У обоих теперь одинаковое во
инское звание =  младший сер-

Из Заполярья и с Камчатки
жант. Совсем недавно в жиз1ни 
Геннадия Гусева произошло одно 
знаменательное событие — его 
приняли кандидатом в члены пар
тии.

В 'Своем письме в редакцию 
во'ины-томичи сообщают:

«Алежеандр Вишняков, работая 
на пароходе «Магнитогорск», был 
членом экипажа коммунистическо
го труда. И в армии он oieTaeTCH 
разведчиком будущего. Каждый 
шестой день- в неделю работает на 
сэконюгленном то-пливе, почти в 
четыре раза продлил жизнь дв'ига- 
телей, которые обслуживает».

В части Саша возглавляет 
команду лылшиков, тренирует ее. 
Армейские соревнования часто на- 
похминают ему лыжню в районе 
поселка Степан01вки, где он не
сколько раз стартовал вместе -с 
чемпионом СеЖР Иваном Утроби- 
ным и завоевал первый разряд.

«Пожалуй, труднее всех приш
лось Геннадию Тильде, — пишут 
воины.— Он был зачислен в учеб
ное отделение по подготовке ра
диотелеграфистов. В' Томисе Ген
надий работал литейщиком. Ли
тейщик и радиотелеграфист 
разница профессий большая. Но 
настойчивость победила. Тильда 
часами просиживал над «точка
ми» и «гире», тренировал паль
цы и в первый же год службы

стал спе'Циалисто1М пе-рв-ого класса. 
И здесь тошчи не по-двели».

В письме называются имена 
других, 0 ТЛИЧНИН01В боевой и поли
тической подготов'Ш. Среди щ х — 
и Борис Елимонгов, и Василий 
Калинин, .и Александр Путинцев, 
и Владим'вр Пронькин. «Когда по
следний из названных уходит на 
ЛИВИЮ Б сильную пургу и глухую 
ночь, мо^ио быть уверенным: все 
будет вовремя отремонтировано», 
— с гордостью подчеркивает вои
ны.

...В далвко1М Заполярье, в ле
нинской, К01мнате висит стенд вои- 
нов-отличников. С него не убира
ются фотографии Б. K.TBMOHTOiBa, 
В. Полуектова, Г. Тильды, Г. Гу
сева, А. Вишнякова, В. Проныш- 
на, В. Еали'нина.

У солдат-земляко'В стало хоро
шим правилом делиться но.востя- 
ми из Томска. Бее собираются 
вместе, когда приходят томские 
газеты.

«Пускай у нас еще только по
казалось скупое, полярное солнце, 
а у вас уже запахло весной, но 
наша слулсба и в-аш труд нераз
рывны — на благо Отчизны. Ско
ро мы вернемся в родные места и 
будем трудиться на предприятиях, 
на стройках», — так заканчивает
ся эго письмо.

Вот еще един конверт с тре
угольником полевой почты. Он

пришел с Камчатки. В нем воин 
В. Спорыш рассказывает о томиче 
Николае Горемыкине.

На 'ГРУДИ сибиряка знак «От
личник Военно-Морского Флота», 
рядом — второй: «Онециалист
2-го 'Класса».

Ефрейтор Николай Го'ремыкин 
стал отличным воином, в совер
шенстве овладел вверенной ему 
техникой и передает свои знания 
товарищам по службе. Он сумел

подгото'В'игь для самостоятельною 
несения дежурства 'Матроса Сабу- 
сова.

Томич в подразделении считает
ся лучшим 'Специалистом. Недавно 
он добился 'HOiBoro успеха -— за
менил техника.

На снимке: письмо из Томска 
, Г. Тильда читает Бовнам-за1ПОЛйр- 

никам В. Калинину, Б. Климонто- 
ву, Г. Гусеву, В. Полуектову и 
А. Вишнякову.
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Заседание 
президиума 
Всемирного 
Совета Мира

Советский народ голосовал 
за победу коммунизма

ВЕНА, 19 марта. (ТАСС). 17 и 
18 марта в Вене заседал прези
диум Всемирного Совета Мира, об
судивший вопросы, связанные с 
подготовкой к Всемирному кон
грессу за всеобщее разоружение и 
мир, который состоится в июле в 
Москве.

БУХАРЕСТ, 19 марта. 
(ТАСС). «Выборы 18 марта — 
великий праздник социалистиче
ской демократии. Советский на
род голосовал за победу дела 
коммунизма и мира» — под та
ким заголовком газета «Скын- 
тейя» публикует большую 
статью, посвященную выбо:рам 
в Верховный Совет СССР. В 
статье подчеркивается, что вы
боры в верховный орган власти 
Советского Союза проходили в

атмосфере большого политиче
ского подъема, что большинство 
граждан СССР проголосовало 
еще утром.

Выборы, указывает «Скын- 
тейя», явились блестящим вы
ражением горячей преданности 
советского народа Компартии 
Советокого Союза — организа
тору и вдохновителю всех по- 

■ бед, выражением сплоченности 
вокруг партии,, ее ленинского 
Центрального Комитета.

На состоявшейся сегодня здесь 
пресс-конференции было сообщено, 
что президиум обсудил и принял 
обращение по вопросу о разоруже
нии, резолюцию, в которой указы
вается на существующие еще в 
настоящее время очаги военной 
опасности в разных районах мира, 
и заявление об Алжире.

Убедительна^ демонстрация 
триумфа коммунизма

Президиум решил направить де
легацию Всемирного Совета Мира 
в Женеву и вручить принятое 
президиумом обращение Всемирно
го Совета Мира к участникам Ко
митета 18-ти стран по разоруже
нию. Обращение призывает их при
ложить максимум усилий’ для ре
шения главной проблемы совре
менности — Достижения соглаше
ния о всеобщем и полном разору
жении.

БЕРЛИН. 19 марта. (ТАСС). 
Берлинская демократическая 
печать на первых полосах пуб
ликует сообщения о прошедших 
в Советском Союзе выборах в 
Верховный Совет, единодушно 
отмечая исключительно высокую 
активность советских избирате
лей.

Как и всякий день выборов, 
прошедшее воскресенье было 
большим праздником в совета 
ской стране, пишет газета «Ней- 
ес Дейчланд». Выборы прошли

под знаком осуществлеиия про
граммы построения коммунизма, 
принятой XXII съездом КПСС.

Выборы в советский парла
мент, указывает «Берлинер цей- 
тунг», вылились ' в убедитель
ную демонстрацию триумфа 
коммунизма. Они проходили во 
всех районах страны в атмосфе
ре радости и гордости за достиг
нутые успехи, и продемонстриро
вали уверенность народа в вы
полнении великих целей двадца
тилетнего плана строительства 
коммунизма.

Выступление В, А. Зорина 
на пресс-конференции

Высокая активность

в заседаниях президиума при
нимал участие член президиума 
Всемирного Совета Мира советский 
писатель Илья Эренбург.

НЬЮ-ЙОРК, 19 марта. 
(ТАСС). Утренние нью-йоркские 
газеты- уделяют большое внима
ние выборам в Верховный Совет 
СССР. «Нью-Йорк тайме» на 
первой странице помещает фо
тографию Н. С. Хрущева, голо
сующего на 52-м избирательном

участке Фрунзенского избира
тельного округа г Москвы.

Московские корреспонденты 
«Нью-Йорк тайме», «Нью-Йорк 
геральд трибюн» и агентство 
Ассошиэйтед Пресс подчеркива
ют в своих сообщениях высокую 
активность избирателей.

Созыв Женевского совещания- 
заслуга сил мира

ЖЕНЕВА, 19 марта. (ТАСС). 
Заместитель министра иностранных 
дел СССР В. А. Зорин провел се
годня в Женевском доме прессы 
преос-«онфе(рвнцию, вызвавшую 
ноключителыю большой интерес у 
журналистов.

В начале пресс-конференции 
В. А. Зорин выступил с заявлени
ем. Напомнив историю переговвров 
в рамках ООН о достижении согла
шения о всеобщем и полно-м раз
оружении, он уделил особое вни
мание работе Комитета 18-ти госу
дарств по разоружению.

Начавший 14 марта свою работу 
Комитет 18-ти государств, отмеча
ет Зорин, приступил к выполнению 
поставленной перюд ним задачи. 
15 марта, как известно, министр 
иностранных дел СССР А. А. Гро
мыко внес на рассмотрение Коми
тета прюект договора о всеобщем 
и полном разоружении под строгим 
международным контролем,' кото
рый является конкретным вопло
щением согласованных между 
СССР и США и одобренных Гене
ральной Ассамблеей принципов 
всеобщего и полного разоружения 
и содержит детальную программу 
такого разоружения, разбитую на 
три этапа и рассчитанную на осу
ществление ее в течение 4 лет под 
стропим международным контролем 
иа каждом этапе этой программы.

Проект договора о всеобщем и 
полном разоружении является 
единственным конкретным доку
ментом, охватывающим все этапы 
разоружений, имеющим на каждом 
этапе совершенно конкретные ме
ры разоружения, относящиеся как 
к обычным типам вооружений,, так 
и к ракетно-ядерному оружию, 
причем контрольные меры рассчи

таны на точное соолюдение госу
дарствами обязательств по осуще
ствлению каждого мероприятия по 
разоружению. Вместе с тем, в до
говоре под;х)бно разработаны 
структура и порядок функциониро
вания мепедународной организации 
по разоружению с целью осущест
вления международного контроля 
за разоружением и сформулирова
ны основные мероприятия по ук
реплению мира в процессе разору
жения и после его осуществления, 
включая создание международных 
вооруженных сил, действующих в 
рамках ООН в соответствии с ее 
Уставом.

Советская делегация, заявил 
В. А Зорин, разумеется, готова к 
тому,’ чтобы при обсуждении этого 
проекта были рассмотрены и дру
гие предложения, направленные на 
решение проблемы всеобщего и 
полного разоружения, в том числе 
предложения США.

Советская делегация, продолжал 
В. А. Зорин, считает также, что 
наряду, но не в ущерб подготовке 
договора о всеобщем и полном 
разоружении, в Комитете могут 
быть рассмотрены меры, способст
вующие' разрядке . международной 
напряженности и успешному реше
нию проблемы всеобщего и полно
го разоружения, которые могут 
быть осуществлены еще до заклю
чения договора о таком разоруже
нии.

Таким образом, все эти .меры, 
как и те, которые предлагаются 
США вне ра.мок всеобщего и пол
ного разоружения, могут быть рас
смотрены параллельно с решением 
главной задачи, стоящей перед Ко
митетом, — выработки договора о 
всеобщем и полном разоружении.

БОНН, 19 марта. (ТАСС). Созыв 
Женевского совещания по разоруже
нию является заслугой тех сил во 
всех странах мира, которые отстаи
вают политику мира и мирного со
существования, подчеркивает в пере
довой статье западногерманская га
зета «Ди андере цейтунг». Перегово
ры в Женеве, отмечает газета, на
чались помимо воли противников 
переговоров и несмотря на их проис
ки.

Противники переговоров и разо
ружения, продолжает «Дц андере 
цейтунг», тщетно пытались спеку
лировать на отказе от переговоров

де Голля (за которого явно прячется 
боннское правительство) с тем, 
чтобы не допустить женевских пе
реговоров. Фактом является то, что, 
несмотря на сопротивление де Гол
ля, совещание министров иностран
ных дел состоялось и началось так
же совещание по разоружению без 
участия Франции.

Этот факт вновь показывает, под
черкивает газета, что противники 
переговоров и разоружения, в том 
числе боннское правительство и его 
пособники, поставили себя под угро
зу изоляции в международной поли
тике.

Прекратить политику вооруженной 
агрессии в Южном Вьетнаме

. Министр иностранных дел Демо
кратической Республики Вьетнам 
Унг -Ван Кхьем прислал телеграм
му министру иностранных дел 
СССР А. А. Громыко — одному из 
председателей Женевского совеща
ния 1954 года по Индокитаю.

Унт, Ван Кхьем обращает внима
ние на все более осложняющуюся 
обстановку в Южном Вьетнаме в 
результате политики вооруженной 
апрессни, проводимой правитель
ством США.

Приведя многочисленные факты 
военного вмешательства США в 
этой стране, министр иностранных 
дел ДРВ подчеркивает, что если 
вовремя не остановить руку амери
канских империалистов-агреоооров, 
то положение в Южном Вьетнаме 
станет чрезвычайно опасным.

Унг Ван Кхьем обращается к 
председателям Женевского совеща
ния с просьбой пршнять меры, что
бы потребовать от правительства 
США немедленного '  прекращения 
политики вооруженной агрессии в

Южном Вьетнаме, роспуска амери
канского военного командования в 
Сайгоне и немедленного вывода из 
Южного Вьетнама воинских под
разделений, частей и персонала, а 
также всего американского воору
жения и другой военной техники.

(ТАСС).

Справедливое дело Алжира восторжествовало
МОСКВА, 19 марта. Обозрева

тель ТАСС В. Харьков пишет: 
Миролюбивые люди повсюду 

приветствуют прекращение войны 
в Алжире, расценивая соглашения, 
достигнутые вчера в Эвиане, как 
событие исторического значения. 
Без малого 2.700 дней и ночей 
длилась алжирская трагедия. Ни
кто, пожалуй, из колониальных на
родов не заплатил такой большой 
цены .за достигнутую победу, как 
героический народ Алжира. Поч'?и 
гюлкорд...дтрлетия дерзка.  ̂ в. своих 
цепких объятиях Алжир француз
ский колониализм. Даже тогда, ког
да один за другим начали рушить
ся колониальные бастионы, когда 
над африканским континентом про
несся очйстительный вихрь, смета
ющий колониальные устои, фран
цузские колонизаторы продолжали 
считать Алжир своим владением 
В течение семи с лишним лет они 
вели против алжирского народа 
войну, в горнило которой была бро
шена самая- большая, не виданная 
доселе колониальная армия. В Ал
жире действовала круговая порука 
колонизаторов, орудием которой

Заседание совета
министров Франции

ПАРИЖ, 20 марта. (ТАСС). 
Вчера в Париже под председатель
ством генерала де Голля состоя
лось чрезвычайное заседание сове
та министров Франции.
■ В коммюнике, опубликованном 
после заседания-, указывается, что 
совет министров заслушал сообще
ние государственного министра по 
делам Алжира Жокса о ходе за
кончившихся переговоров в Эвиане

по вопросу о прекращении огня в 
Алжире.

Совет министров Франции одоб
рил ряд декретов, касающихся ус
ловий проведения референдума в 
Алжире, организации там времен
ных органов власти, амнистии и 
судопроизводства в Алжире, и наз
начил Кристиана Фуше верховным 
комиссаром Франции в Алжире.

спорт! Новые чемпионы „Спартака г г

Популярность Том
ского трамплина растет 
с каждым годом. Здесь 
устраиваются соревно
вания не только на пер
венство областного цен
тра и сибирской зоны, 
но и на первенство 
страны, ряда спортив
ных обществ.

Многолюдными были 
и состязания на лично
командное первенство 
Центрального совета 
«Спартака» по прыжкам 
на лыжах с трамплина 
и лыжному двоеборью. 
Прибыли представители 
Москвы, Ленинграда, 
Кирова, Петрозаводска, 
Горького, Перми, Южно- 
Сахалинска, Алма-Аты 
и других городов Совет
ского Союза.

Первыми вышли на 
старт двоеборцы.

В прыжках с трампли
на лидерство среди 
двоеборцев сразу захва
тили москвичи Юрий 
Филатов и чемпион 
общества по двоеборью 
I960 года Геннадий Ка
лакуцкий. Высокую 
оценку получил также 
свердловчанин Георгий 
Журавлев. ^

Явно не повезло ки
ровчанину мастеру 
спорта Ивану Абызову. 
Он даже не вошел в 
пятерку сильнейших.

Итак, обладатели трех 
первых мест — Ю. Фи
латов, Г. Калакуцкий, 
Г. Журавлев.

Что же покажут гон
ки? 15 километров, два 
круга — хватит ли сил 
в высоком темпе пройти 
эту дистанцию? Уже 
после первого круга бы
ло ясно, что лучше всех 
идет И. Абызов. Отлич
но финишируя, обойдя 
многих участников, он 
показывает лучшее вре
мя дня — 1 час 1 мину
ту 2 секунды.

После окончательного 
подсчета выяснилось, 
что Геннадий Калакуц
кий, набрав 435,7 очка, 
сохранил за собой зва
ние лучшего двоеборца 
общества «Спартак» 
Лишь две десятых очка 
проиграл ему занявший 
второе место Иван Абы
зов. Третьим призером 
стал томич Вячеслаи 
Горинов — 432,2 очка.

В воскресенье в при 
сутствии многочислеп- 
иых зрителей состоя
лись соревнования по 
прыжкам с трамплина.

52 спмтаковца вступи
ли в борьбу за золотую 
медаль чемпиона. С 
первой же попытки топ 
•задал молодой перво
разрядник из Казахста
на Владимир Соло
губ. Он совершил кра
сивый прыжок и при- 
31’млился на 77,5-метро
вой отметке. 112 очков! 
77,5 метра — такой же 
результат мастера спор
та из Кирова Сергея 
Двинских, обладателя 
недавно разыгранного 
приза Томского трам
плина. Но кировчанин, 
приземлившись, не смог 
устоять на пыжах и 
получил низкую оценку. 
Несколько ближе прыг
нул (74,5 м) томич_̂  мас
тер спорта Николай Те
рентьев, однако судьи 
высоко оценили стиль 
ого прыягка (112 очков). 
Отлично выступили мас
тера спорта из Ленин
града Виктор Рябинкин 
II Виктор Крюков, юно
ша из ленинградской 
команды Геннадий Мар
ков, мастер спорта из 
Кирова Юрий Опалов.

Началась вторая серия 
прыжков. Вновь отлично 
прыгают В. Сологуб, 
Н. Терентьев, Г: Мар-

...Соревнования окон
чены. Звание чемпиона 
общества «Спартак» 
впервые завоевал Вла- 
.димир Сологуб, набрав
ший 223,5 очка. На вто 
ром месте — томич Ни 
колай Терентьев, про 
игравший победителю 
лишь пол-очка. Третье 
место занял ленингра 
дец Виктор Крюков — 
210 очков. Владимир Со
логуб не только завое
вал почетное звание, но 
и выполнил норму мае 
тера спорта. У юношей 
победил Геннадий Мар 
ков — 216,5 очка.

В командном зачете 
^шльнейшими оказалис! 
кировчане. Команда-по 
бедительница награжде
на переходящим призом 
Центрального совета 

, «Спартака», чемпионы 
— Г. Калакуцкий и 
В. Сологуб — золотыми 
медалями, ценными' по
дарками и дипломами, 
И. Абызов и Н. Теренть
ев получили серебря
ные, а В. Горинов и 
В. Крюков — бронзовые 
медали. Г. Маркову вру
чен жетон и приз.

североатлантическийвыступал 
блок.

Нынешние знаменательные успе
хи алжирского народа венчают со
бой его решимость добиться лик
видации режима колониального уг
нетения и произвола. Во имя этого 
славного дела алжирский народ по
нес неизмеримые жертвы и стра
дания. В борьбе за свободу и неза
висимость погиб почти . каждый 
восьмой алжирец, приблизительно 
два миллиона алжирцев было бро
шено в тнэрь.мы и концлагеря. И 
сейчас, когда алжирский народ и 
все его друзья переживают радост
ные дни в связи, с достигнутым 
соглашением о самоопределении 
Алжира в качестве независимого, 
суверенного государства, миролю
бивые люди чтят память тех ал
жирских патриотов, кто отдал свои 
жизни в этой борьбе.

Борьба алжирского народа, при
несшая столь замечательные пло
ды, проходила в условиях, когда 
пробил последний час коло-ниализ- 
ма. Общий развал позорной ' коло
ниальной системы, несомненно, 
способствовал победе борющегося 
Алжира. Другим важным факто
ром, содействовавшим успеху ал
жирского народа,, явилась интер- 
нацибнальная солидарность с его 
борьбой других народов. Эта соли
дарность и помощь придавали на
роду Алжира новые силы, укреп
ляли в нел1 уверенность в правоте 
своего дела.

Великая победа, одержанная на
родом Алжира, еще раз подтверж
дает, что нельзя помешать ходу 
истории, что колониализм обречен, 
и никакие маневры не могут спа
сти его от йолной и окончательной 
гибели. Своей героической борьбой 
против колонизаторов алжирский 
народ внес выдающийся вклад в 
общее дело ликвидации колониа
лизма.

Хотя и поздно, но руководители 
Франции пришли к заключению, 
что военный путь не может приве
сти к урегулированию алжирского 
вопроса, что никакими средствами

им не удастся склонить алжирский 
народ к повиновению. Если бы 
правящие круги Франции вняли 
голосу разума раньше, то Франция 
могла бы избежать не только тех 
значительных жертв, которые она 
понесла в ходе этой колониалист
ской войны, но и того непоправи
мого ущерба для своего престижа, 
а также той серьезной опасности 
для демократических свобод, кото
рые породила война в Алжире. 
Ведь это же факт, что нынешние 
банды фашистских головорезов из 
секретной вооруженной организа
ции — ОАС — прямое порожде
ние колониальной войны в Алжире.

Соглашения в Эвиане не только 
открывают путь к установлению но
вых отношений, основанных на 
дружбе и сотрудничестве между 
Францией и Алжиром. Как отме
чается в телеграмме Н. С. Хруще
ва председателю Временного прави
тельства Алжирской Республики 
Бен Юсефу Бен Хедда, прекраще
ние колониальной войны в Алжире 
и торжество независимого Алжи
ра — это важный фактор ослабле
ния международной напряженно
сти

Дело, за которое в течение мно
гих лет. боролся алжирский народ, 
ныне восторжествовало. В.месте с 
народом Алжира одержали победу 
и все демократические силы Фран
ции, ее рабочий класс, ее народ, 
который с самого начала окрестил 
войну в Алжире «грязной войной».

Теперь, когда франко-алжирские 
соглашения подписаны и вступили 
в силу, самое важное — обеспе
чить неукоснительное их осущест
вление. Это тем более необходимо, 
что банды ОАС не скрывают своих 
намерений помешать Алжиру обре
сти мир и независимость. Примут 
ли французские власти решитель
ные меры против фашиствующих 
банд? Этого требуют национальные 
интересы Франции, будущее фращ 
ко-алжирских отношений. 'У наро
дов Франции и Алжира имеются, 
конечно, силы, чтобы обуздать фа
шистских заговорщиков.

Приказ о прекращении огня в Алжире 
вступил в силу

ПАРИЖ, 19 марта. (ТАСС). 
Главнокомандующий французскими 
войсками в Алжире генерал Шарль 
Айерф отдал всем французским 
воинским частям в Алжире приказ 
прекратить военные действия, — 
сообщают агентства из Алжира.

В 12.00 по парижскому времени 
все военные операции были пре
кращены, однако французские вой
ска, — подчеркивает корреспон
дент, -г- остаются в состоянии бое
вой готовности «на случай столк
новений между европейцами и ал
жирцами».

Освобождение алжирских патриотов
ПАРИЖ, 19 марта. (ТАСС). Вче

ра вечером вице-председатель Вре
менного правительства Алжирской 
Республики Вен Белла и другие 
члены Временного правительства 

[Алжирской Республики, содержав
шиеся в заключении во Франции, 
были доставлены на парижский 

(аэродром Орли.
В 23 часа 18 минут по местному 

времени Вен Белла и его товарищи 
были посажены на самолет, кото
рый взял курс на Женеву.

Вен Велла и четыре других чле 
на Временного правительства Ал
жирской. Республики были веро 
ломным путем захвачены несколько 
лет тому назад во время их полета 
на самолете из Рабата в Тунис. 
Этот вероломный акт французских 
властей вызвал гневное . возмуще
ние прогрессивной мировой общест
венности. Освобождение этих ал
жирских патриотов стало возможно 
лишь после подписания эвианских 
соглашений.

Приказ главаря французских „ультра"

ков.
М. ЛЕБЕДЕВ, 

О. М ИРЕЦКИИ.

ПАРИЖ, 19 марта. (ТАСС). П6 
сообщению корреспондента агентст
ва Франс Пресс, из Орана, главарь 
французских 'ультраколонизаторов' 

I Салаи в «пиратской» радиопереда

че в Оране отдал своим людям при
каз «начать в городах операции на 
изнурение против вражеских воору
женных сил».

Что же касается вопроса о пре
кращении испытаний ядерного 
ор>ужия. подчеркнул он далее, то 
советская - делегация готова согла
ситься на образование подкомитета 
из представителей СССР, США, 
Англии и Франции с тем, чтобы 
продолжить усилия для достиже
ния соглашения по этому вопросу.

Разумеется, если Франция не 
будет согласна участвовать в этих 
переговорах по вопросам испыта
ний, то мы согласимся на участие 
трех держав — Соединенных Шта
тов, Англии и Советского Союза.

Затем В. А. Зорин ответил на 
вопросы корреспондентов.

Переговоры ‘ 

в Леопольдвиле
ЛЕОПОЛЬДВИЛЬ, 19 марта 

(ТАСС). В Леопольдвиле вчера со
стоялась. встреча премьер-минист
ра Республики Конго Сирила Аду- 
лы и главаря катангских расколь 
ников Чомбе. Встреча посвящена 
катангской проблеме. На встрече' 
было решено, что дальнейшие пе
реговоры относительно этой . про 
блемы будут проходить при закры
тых дверях.

В коммюнике, опубликованном 
после окончания первой встречи, 
указывается, что встреча проходи
ла «в обстановке сердечности». Се 
годня переговоры будут продолже
ны.

. Отвечая на вопросы журнали 
стов на приеме, устроенном офи
циальными лицами ООН, Адула 
заявил, что переговоры не должны, 
по его мнению, продолжаться дол
го, поскольку «все вопросы ясны 
и нет необходимости заниматься 
их обсуждением несколько дней». 
В то же время в кругах,' близких 
к Чомбе, напротив, утверждают, 
что переговоры могут затянуться. 
В этих кругах по-прежнему при
держиваются той линии, что деле
гация Катанги приехала в Леополь
двиль, «чтобы обсуждать, а не ка- 
пигулировать».

Выборы 
в Аргентине

НЬЮ-ЙОРК, 19 марта. (ТАСС). 
Вчера в Аргентине состоялись вы
боры части депутатов национально
го конгресса, губернаторов 14 про
винций и депутатов провинциаль
ных конгрессов. Правительствен
ной партии «гражданско-радикаль
ный союз непримиримых» противо
стояла на этих выборах перонист- 
ская партия, кандидатов которой 
поддерживали прогрессивные силы 
страны, в том числе Коммунистиче
ская партия и левое крыло социа
листов.

По сообщениям информационных 
агентств, предварительные резуль
таты голосования говорят о том, 
что на этих выборах перонисты 
одержали крупную победу. Перо- 
нистские кандидаты в губернаторы 
одержали победу в 10 провинциях, 
в том числе в провинции Буэнос- 
Айрес.

Как передает из Буэнос-Айреса 
агентство Ассошиэйтед Пресс, се
годня президент Аргентины Фрон- 
диси приказал установить контроль 
федеральных властей во всех про
винциях, где-перонисты одержали 
победу. Иностранные агентства 
расценивают этот приказ как по
пытку свести на нет результаты го
лосования.

Положение 
в Гватемале

ГАВАНА, 19 марта. (ТАСС). 
Обстановка в Гватемале продолжа
ет оставаться напряженной. По со
общениям иностранных информа
ционных агентств, народные вы
ступления против проамериканской 
диктатуры Иднгораса Фуэнтеса 
продолжаются, несмотря на жесто
кие репрессивные меры властей. 
Во время подавления студенческих 
демонстраций в столице Гватемалы 
несколько десятков человек было 
убито и более пятисот ранено. Ра
ботники ряда государственных уч
реждений продолжают забастовку. 
На улицах гватемальской столицы 
патрулируют усиленные отряды 
армии и полиции. Во многих квар
талах города появились баррикады.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 

21 марта — «Университетская 
роща».

Начало спектакля в 7 час. 30 
мин. вечера.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «Когда 
деревья были большими». Сеансы:
9, 12-05, 2, 4, 5-55, 7-50, 9-45.
Для детей мультип.чикационный 
фильм «Мишка-задира, лиса к 
волк». Сеанс в 10-55. Зеленый зал
— «Наш общий друг». Сеансы:
9- 15, 11-30, 1-45, 4, 6-15, 8-30.
10- 45. Дети до 16 лет не допуска
ются.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Наш обЩ™ 
друг». Сеансы: 9-30, 11-40, l-S'X 
4, 6-10, 8-20, 10-30. Дети до 16 
лет не допускаются. Зал кинохро
ники -— «Амвросий Бучма». Ceai^ 
сы: 9, 10, 6- Художественный
фильм «Бесприданница». Сеансы: 
11, 12-45, 2-30, .4-15, 7, 8-45,
10-30.

Кинотеатр детского З^ и̂теля 
«Броненосец «Потемкин». Сеансы:
10, 11-50, 3-20. «Тропою грома». 
СеаКс в 1-40 дня. Художественный 
фильм «Счастливчик Антонн». .Се
ансы: 5-10, 6-45, 8-20, 9-55.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал «Наш общий 
друг». Сеансы: 9-20,- 11-35, 1-50с 
4-05, 6-20, 8-35, 10-50. Малый зал
— «Когда деревья были больши
ми». Сеансы: 12-35, 3-40, 5-25,
7-05, 8-55, 10-40. Для детей — 
«Друнюк». Сеансы: 9-30. 10-50,
2 - 20 .

Клуб железнодорожной ст.чщии 
Томск-П — «Дорога пспытан.чй».
Сеансы: 4-30, 6-20, 8-10, 10. '

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Солдаты в гражданской 
одежде». Сеансы: 4-30, 6-20, 8-10. 

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Среда, 21 марта 

18.30. «Что происходит в мире». 
18i45. «За здоровье и долголетие 
советского человека». 19.20. Из 
цикла: «Актеры кино». Михаил Ко
заков. 20.00. Концерт учащихся 
Томской детской музыкальной шко
лы. 20.30. Для молоденси. «Новые 
стихи». 20.45. .Телевизионные но- 
зости. 21.00. Болгарская кинопо- 
ве’сть «Годы любви». Детям до 16 
лет фильм смотреть не разрешает
ся. ' ■

Специальному конструкторскому 
бюро электромашиностроения тре
буются на постоянную работу: 
квалифицированные токари, фре
зеровщики, слесари-инструмен- 
тальщики, слесари-универсалы,
инженеры-электромеханики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58 (завод «Сибэлек- 
тромотор», корпус заводоуправле
ния, 3-й этаж,, телефон 60-19).-

2 —2

Томскому гортопебыту требует
ся заведующий хозяйством.

Обращаться: г. Томск, улица
М. Горького, 30. ' ’ 2 — 1

Томский эксплуатационный уча-
стрк^объявляет набор на курсы ко
чегаров _и шкиперов.

Обучающиеся специальности ко
чегаров обеспечиваются общржити-

Здесь же требуются матросы на 
теплоходы.

Обращаться: г. Томск. улица 
Карла Маркса, 20, отдел кадров.

3 - 2

Томский медицинский инсти
тут и коллектив клиник выража
ют глубокое соболезнование 
главному врачу клиник Степано
ву Алексею Даниловичу пб по
воду преждевременной смерти 
его сына -

СТЕПАНОВА 
Даниила Алексеевича.

Управлению карьерами требуют
ся на постоянную работу: мотори
сты, слесари, газоэлектросварщик, 
рабочие, экскаваторщики, токари, 
бульдозеристы.

Обращаться: г. Томск, улица
Нижне-Луговая, 37, отдел кадров.

4 —2

Томскому заводу «Сибэлектро- 
мотор» требуются: формовщики,
токари-карусельщики, токари-ре
вольверщики, слесари-инструмен
тальщики (формовщикам предо
ставляется общежитие).

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58, отдел кадров,

2 —8

Требуются: токари, фрезеровщи
ки, слесари-инструментальщики, 
нормировщики, курьер.

Обращаться: г. Томск, улица Со
ветская, 91, отдел кадров, с 1 часа 
дня до 5 часов вечера.

2 - 2

Томской карандашной фабрике 
требуются; рабочие в цехи (мужчи
ны -и женщины), слесари-ремонтни
ки и электромонтеры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 75, отдел кадров.

3 —2

ВНИМАНИЮ р у к о в о д и т е л е й  с о в х о з о в  и  КОЛХОЗОВ!

Томская областная санитарно-эпидемиологическая станция 
: 20 марта по 15 апреля 1962 г. проводит авиаопылителькые 
’аботы по борьбе с клещами—переносчиками клещевого энце- 
'элита в окрестностях населенных пунктов Курлек, Калтай, 
!2лоусово, Сухареве Томского района.

Пчелосемьи не должны выпускаться на облет во время опы
лительных работ и ранее 7 дней после их окончания.

Фураж для скота (сено, зерно, силос) следует укрыть.

Спичечной фабрике «Сибирь» 
ебуетей начальник лесной биржи 
Квартирой обеспечивается. 
Обращаться в отдел кадров.

3 - 1

Гр-н Василюк Владимир Василье
вич, проживающий в г. Томске, воз
буждает дело о расторжении ^ а к а  с 
гр-кой Василюк Валентиной ПЬтров- 
ной, проживающей в г, Томске, ули
ца Киргизская, 10.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-ка Спесивцева Мария Николаев
на, проживающад в ,.г. ТоМрке, улица 
Алтайская, 27. возбуждает'дело о рас 
торжении брака с !гр-ном' Спесивце 
вым Николаем Матвеевичем, прожи
вающим в г. Томске.

Дело будет рассматриваться в 
Томском городском народном суде.

Гр-ка Захарова Дарья Федотовна 
( проживающая в , г. Томске, улица 
t Шевченко, 56, возбуждаЬт дело о рас 

торжении брака с гр-ном Захаровы.\. 
Николаем Сергеевичем, проживаю 
щим там же.

Деле будет рассматриваться в Том 
оком городском народном суде.
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